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Analía Guilera: “Nuestro objetivo 
como Fundación es mostrar una 
estrategia de trabajo en terreno”
La médica pediatra de nuestra ciudad formó parte una vez más de un operativo sanitario en lugares vulnerables del norte del país, más 
precisamente en Salta y Misiones, siendo integrante de la Fundación ADESAR. Tras su primer viaje del año contó la experiencia en Radio Rojas.

acceder a la aplicación y está todo el control 
del embarazo detallado”.

“A Salta vamos dos equipos de profesio-
nales, son dos especialistas en imágenes o 
ginecólogos que hacen ecografías obstétri-
cas, dos bioquímicos, y un coordinador para 
cada equipo, y son dos equipos porque es 
una zona bastante ampliar para observar”, 
explicó.

En relación a la dinámica del trabajo del 
equipo comentó: “Para Salta partimos en 
avión desde Aeroparque y allá nos espera 
una camioneta que es de Mundo Sano y 
otra del Ministerio de Salta, porque hay que 
aclarar que siempre trabajamos en el lugar 
mediante convenios con las autoridades del 
lugar, con los Ministerios de cada provincia”.

“Una vez que llegamos nos trasladamos 
desde Salta La Linda hasta el norte que es 
Santa Victoria, donde tenemos alrededor de 
trece horas de viaje en camioneta, allí nos 
instalamos y ya tenemos todo programado 
debido a que hay todo un trabajo previo a 
que vayamos, donde sabemos los casos 
de las embarazadas nominadas, geore-
ferenciadas, por lo cual contamos con un 
cronograma de día a día de trabajo en la 
zona que vamos a recorrer”.

“Eso es algo fundamental, porque si 
nosotros llegásemos y las embarazadas no 
están convocadas perdemos la mitad del 
trabajo, ya que hasta que se acercan al lu-
gar tienen sus tiempos, o sea que la tarea la 
tenemos optimizada previamente”, sostuvo.

Por otro lado apuntó: “A Misiones vamos 
generalmente en auto o camioneta desde 
acá hasta El Soberbio, que son doce horas 
de viaje, 1200 kilómetros, y allá tenemos un 
lugar donde paramos y tenemos un crono-
grama de las aldeas que vamos a recorrer, 
hay nueve aldeas de las cuales cuatro están 
en la reserva de Yabotí, que es el lugar más 
aislado está, por ejemplo en esta última vez 
estaban aislados y no pudimos acceder 
desde agosto que fuimos anteriormente 
por cuestiones climáticas y de que no se 
podía pasar el puente, entonces están muy 
aislados”.

“En Salta están acostumbrados a que 
vayamos y esa resistencia tuvimos al prin-
cipio no existe, y algo que a nosotros nos 
dio credibilidad con ellos es la perioricidad 
con la que vamos, saben que volvemos, 
que le entregamos el resultado a los quince 
minutos que le sacamos sangre, eso dio una 
confianza por parte de la gente que no la 
teníamos al principio”, declaró.

En este orden explicó: “Sucede que 
no somos la única fundación que va, son 
muchas fundaciones, pero sabemos que 
en otros casos van una vez cada tanto, una 
vez por año, por ahí le sacan sangre para 

Desde hace casi ocho años la mé-
dica pediatra local, especialista en 
neonatología, Analía Guilera, integra 

la Fundación ADESAR, organismo que se 
planteó como objetivo desde su creación 
brindar atención sanitaria en lugares vul-
nerables del país, más precisamente en el 
norte, hacia donde viajan cada dos meses 
para atender a embarazas y sus bebés.

En esta oportunidad, días atrás, la pro-
fesional Analía Guilera, junto a la psicóloga 
Silvina Fernández, partieron hacia un nuevo 
operativo, llegando a lugares prácticamen-
te imposibles en las provincias de Salta y 
Misiones.

De regreso a la ciudad, donde forma par-
te del staff médico del Hospital “Saturnino 
E. Unzué” Analía Guilera visitó los estudios 
de Radio Rojas, donde comentó como fue 
que estableció el vínculo con la Fundación, 
la dinámica de los operativos en terreno y las 
tareas que realizaron en el último operativo.

“Pertenezco a la Fundación ADESAR y 
trabajamos en conjunto con la Fundación 
Mundo Sano en dos proyectos grandes en 

el norte de nuestro país, uno es el proyecto 
Triple Frontera del Chaco, que es en el nor-
te de Salta, lo que sería el Chaco Salteño, 
en el límite con Bolivia y Paraguay, donde 
hacemos un abordaje y atención específica-
mente de las embarazadas, donde le hace-
mos la ecografía en terreno y todo el control 
de laboratorio de las pruebas rápidas se 
serología para detectar las enfermedades 
congénitas como Sífilis, Chagas, VIH y He-
patitis B, y en lo que a mi respecta me toca 
la parte de seguimiento de los bebés que 
tengan alguna infección congénita“, indicó 
la doctora, especialista en neonatología.

La profesional señaló que “coordino 
parte de esos operativos, en los cuales 
vamos rotando con otros coordinadores, y 
los hacemos cada sesenta días, y conmigo 
también va Silvina Fernández, que es psi-
cóloga, que trabaja dentro de la Fundación 
y además es otra de las coordinadoras del 
proyecto Triple Frontera“, indicó.

Expresó además que “en esta oportu-
nidad nos vamos a otra parte del norte de 
nuestro país y se trata de un nuevo proyecto 
que empezó hace un año y medio aproxi-
madamente, que es en Misiones, en el lugar 
que se llama El Soberbio, donde hacemos 
un abordaje y asistencia sanitaria no solo a 
las embarazadas con la misma metodología 
que usamos en Salta, sino también de los 
niños y los pacientes adultos de riesgo, es 
como un abordaje más integral“.

“En este caso también vamos cada 60 
días, por lo general el mes que viajamos que 
este año son los meses impares, y vamos 

una semana a Salta en el operativo de Salta 
y a la semana siguiente a Misiones, preci-
samente donde en esta oportunidad fuimos 
con Silvina, que somos las dos rojenses que 
integramos la delegación, además fue una 
ginecóloga de Junín y también tuvimos una 
rotante, una residente de medicina familiar 
de España, ya que tenemos convenio a 
través de la Fundación Mundo Sano con las 
residencias de España y universidades de 
distintas partes del mundo como para que 
aprovechen estas rotaciones de trabajo en 
terreno“, detalló.

La doctora Analía Guilera explicó que “en 
Misiones puntualmente lo que hacemos es 
un trabajo en las aldeas, en la poblaciones 
originarias que son guaraníes, donde se 
realiza la atención más integral“.

Acerca de la relación que han estableci-
do con los lugareños indicó: “A Salta fuimos 
2017, 2018, 2019 y hasta marzo de 2020 
cuando se declaró la pandemia, y volvimos 
en junio de 2021, y de ahí seguimos, así 
que la gente ya nos conoce, nos espera, 
en cada operativo hacemos alrededor de 
130 a 150 controles a embarazadas, en un 
momento llegamos a 200 cuando recién 
arrancamos, entonces, en esa zona que 
está alejado, que el acceso a la asistencia 
sanitaria tiene muchas barreras, lo que 
hacemos de ir a atenderlas a terreno, a la 
casa, por eso es más importante aún, y por 
supuesto que tenemos todo un panorama 
de control que está en una aplicación, 
donde la embarazada, si va a hospital para 
atender a su bebé, el médico local puede 

La Doctora Analía Guilera participó una vez más de un 
operativo sanitario en el norte de nuestro país.
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hacer un estudio pero nunca le devuelven el 
resultado, por eso es que al principio existía 
esa resistencia o desconfianza, hasta que, 
al ver que nosotros volvíamos, el panorama 
fue cambiando, de hecho en los primeros 
tiempos íbamos cada 45 días, después 
cuando ya se organizó bien lo del proyecto 
Triple Frontera empezamos a viajar cada 
60 días, por lo tanto esa perioricidad fue 
dando confianza, somos caras repetidas 
ya que los coordinadores somos pocos y 
hacemos viaje por medio cada uno, y eso 
fue generando una especie de vínculo”.

“En Misiones nos está pasando lo mis-
mo, es más nuevo el proyecto y también 
llevará un tiempo hasta que nos conozcan 
bien, también hay cuestiones de logística 
que tienen que ver con que es un proyecto 
nuevo, pero todo eso se va afianzando con 
el tiempo”, subrayó,

La doctora Guilera puntualizó que “nues-
tro objetivo como Fundación es mostrar una 
estrategia de trabajo en terreno, y uno de los 
planteos es visibilizar a los actores sanitarios 
que armando un grupo de profesionales 
interviniendo cada 60 días tienen toda una 
población de riesgo controlada y dándole 
una asistencia en forma periódica, y que no 
es necesario que esté un médico inmolado 
en la Reserva de Yabotí para atender esa 
población, en principio porque nadie va a 
ir por más que le paguen lo que le paguen 
ya que el médico queda totalmente aislado, 
es un lugar duro para instalarse y estar solo.

En cambio acá somos un equipo que 
vamos y en forma periódica, lo cual genera 
mucho mejores resultados que sacrificar a 
alguien porque sería imposible estar en un 
lugar totalmente aislado“.

Apuntó que “llevamos un seguimiento de 
cada una de las personas que atendemos, 
incluso en el proyecto de Salta ya hay tene-
mos afianzada la aplicación, donde todos 
los viajes atendemos a la embarazada, se 
sube tanto el resultado de la ecografía como 
el resultado del laboratorio”.

Volviendo a lo que fue el último operativo 
llevado a cabo hace unas semanas expresó 
que “en Misiones no pudimos ver al total de 
la población que vemos habitualmente de 
la gente que controlamos habitualmente 
porque nos jugó en contra el clima, llovió 
casi todos los días, eso nos cerró muchos 
caminos, de hecho hubo una aldea a la cual 
no pudimos no pudimos llegar, hay cinco 
aldeas que se las conoce como del fisco, 
que son cinco, de las cuales pudimos llegar 
a cuatro y nos quedó una que fue imposible.

La profesional local comentó acerca 
de una necesidad que tiene la Fundación 
para optimizar la tarea: “Nos encontramos 
en este sentido con que no tenemos una 
camioneta 4x4 que es una de las cosas 
que ojalá algún día podamos conseguir, 
por eso estoy haciendo algunas gestiones 
como ver si la podemos obtener, porque, 
por ejemplo, a la Reserva de Yabotí, solo 
entrás en una camioneta 4x4, no solo por 
los troncos, también por el camino que es 
tipo cerro y hay subidas muy pronunciadas 
que solo las subís con un vehículo de esas 
características, y eso es algo que nos ha 
limitado muchas veces para llegar a las 
aldeas más alejadas”.

Sobre las problemáticas más abordadas 
por el Proyecto apuntó que “en Salta la 
mayor cantidad de diagnósticos que hemos 
hecho son de Chagas, específicamente 
Chagas congénitos y Chagas en las mujeres 
que están embarazadas, que en esos casos 
no solo atendemos el embarazada, sino 
que además si la serología nos da positiva 
para Chagas en el momento estudiamos a 

con más riesgo son los que están alejados 
del río, en cambio en Misiones no he visto 
niños desnutridos, por ahí de bajo peso 
que los he estudiado y están bien desde la 
parte hormonal y metabólica porque incluso 
le sacamos sangre, los estudiamos y le de-
volvemos el resultado al instante, y sucede 
que tienen mucho más acceso a la comida, 
al ser selva, con clima húmedo y tropical, lo 
que tiran a la tierra nace, o sea que tienen 
frutales, verduras, salen a cazar”.

“Recuerdo que en una de las aldeas a 
las que fuimos había un ciervo que habían 
cazado, además tenían un jabalí que lo 
estaban alimentando y criando, que era 
en principio su mascota, pero luego sería 
parte de su alimentación, ellos tienen otra 
accesibilidad”, indicó.

En el cierre de la conversación la doctora 
Analía Guilera mencionó a todos los profe-
sionales locales que formaron y forman par-
te del proyecto de la Fundación ADESAR: 
“ha ido Norma Vetrano, Anastasia Maragni-
no, Aldana Devecchio, que es de Salto y es 
parte de nuestro plantel de pediatría, Silvina 
que está a la par mía en el compromiso con 
la Fundación y coordinando los operativos, 
Ignacio Di Camillo, que es el coordinador 
de los bioquímicos dentro de la Fundación 
para los operativos que se arman en Salta y 
también ha viajado Victoria Menoyo”.

En el cierre dijo en relación al próximo 
viaje que “los operativos son cada dos 
meses, así que en mayo sería el regreso, y 
como los coordinadores nos programamos 
para ir intercambiando lo más probable es 
que viaje en julio”.

todos los hijos, en esos casos el impacto es 
mucho mayor”.

“Otro diagnóstico es el de Sífilis, que 
probablemente es una de las enfermedades 
de transmisión sexual que ha aumentado 
su incidencia en todos lados, ya sea en 
la zona urbana como en la no urbana, e 
incluso en estos lugares que están alejados, 
y en esos casos hacemos el diagnóstico e 
inmediatamente instalamos el tratamiento, lo 
cual también tiene un impacto importante”, 
explicó.

Por otra parte “en Misiones venimos 
bastante bien, no hemos hecho ningún 
diagnóstico de las enfermedades congéni-
tas hasta ahora, pero también hay que tener 
en cuenta que hace poco que comenza-
mos, pero si hay zonas en las cuales hay 
otras enfermedades más dermatológicas, 
muchas lesiones de piel que tienen que 
ver con el medio, también con el contacto 
con los insectos de la zona, y después otra 
cosa que hay en el norte, que por ahora no 
me ha tocado hacer diagnóstico es lepra”.

“En cuanto a esta enfermedad la Funda-
ción Mundo Sano tiene una sede en Iguazú 
donde ellos trabajan directamente con el 
paciente con lepra, con el control de foco, 
con la familia, es algo más instalado porque 
es una de las enfermedades que son consi-
deradas como olvidadas, pero que existen 
y que tienen un tratamiento y además un 
control para disminuir su diseminación”, 
declaró.

Continuando con los diagnósticos que 
aparecen en los lugares más vulnerables 
del país dijo que “en lo que respecta a la 
desnutrición el panorama es totalmente di-
ferente en los dos lugares, porque en Salta 
hay más desnutrición y tiene mucho que ver 
con el ambiente que no ayuda y el tipo de 
alimentación que tienen, en el mismo Salta 
los niños que viven cerca del río Pilcomayo 
están mejor nutridos porque tienen el acce-
so al pescado, mientras que los que están 

Analía Guilera, que integra la Fundación ADESAR, viajó junto a la psicóloga Silvina Fernández.
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“Hay muchas necesidades de los 
rojenses que no tienen respuestas”
El edil de Unión por la Patria, que volvió a la arena pública el fin de semana, tras atravesar una intervención por cuestiones de 
salud, toco varios temas en un extenso diálogo con Radio Rojas. Habló del acto por el dia de la Memoria, la reorganización del 
PJ y su mirada sobre la gestión del gobierno local.

La semana pasada retornó a la arena 
pública el concejal de Unión por la Pa-
tria y referente del Partido Justicialista 

de nuestra ciudad Ramiro Baguear, quien 
estuvo presente en la sesión del Honorable 
Concejo Deliberante del jueves y luego en el 
acto por el Día de la Memoria por la Verdad 
y la Justicia, fue tras un problema de salud 
que le demandó una internación y del cual 
aún se está recuperando.

En su vuelta a las tareas laborales en el 
plano de la política Ramiro Baguear mantuvo 
un extenso diálogo con El Nuevo en Radio, 
donde comentó acerca de su salud y luego 
repasó varios temas de la actualidad, desde 
lo que fue la sensación que le dejó el acto 
por el Día de la Memoria a nivel nacional y 
local, pasando por la reorganización que está 
transitando el Partido Justicialista y la gestión 
del gobierno local.

El edil de Unión por la Patria dijo respecto 
de la situación que lo alejó de la vida pública 
por varias semanas lo siguiente: “Estuve con 
un problema de salud que me alejó durante 
tres meses no solo de la actividad pública 
sino también de las actividades cotidianas 
que uno suele tener, uno no le da mucha 
importancia a la salud hasta que tiene algún 
problema que lo aparta y ahora ha pasado 
un buen tiempo y ahora estoy en proceso de 
recuperación, sigo con un tratamiento que 
me llevará un par de meses más, mientras 
tanto estoy volviendo de a poco”.

“Fue muy duro, muy difícil, pasé por varias 
etapas complicadas, y ahora tratando de 
sumar fuerzas y reponernos y sobre todo 
estar al pie del cañón para este momento que 
tiene el país y la ciudad en este momento, 
que nos necesita a todos trabajando y uni-
dos para salir adelante, no hay tiempo para 
demorarse demasiado porque hay mucho 
por hacer”, expresó.

Comentó además: “Retorné a mi casa 
hace quince días para seguir el tratamiento 
acá, estuve un mes internado en Junín y aho-
ra me toca el tratamiento ambulatorio para 
recuperar un poco de fuerzas, es por eso que 
me han visto en silla, ya que tanto tiempo en 
cama uno pierde movilidad y musculatura, 
así que me voy recuperando de a poco, 

pude seguir a través de los medios nacio-
nales y por algunos compañeros de Rojas 
que fueron se vivió un día muy especial, con 
mucha más gente que lo habitual“.

El concejal de Unión por la Patria se refirió 
a las manifestaciones constantes del go-
bierno nacional negando lo que sucedió en 
aquella sangrienta dictadura: “Creo que hay 
una parte de esto que está realizando Milei 
y todo su gobierno es que está reafirmando 
cada vez más un montón de cuestiones que 
nosotros tenemos que seguir defendiendo 
y el domingo, mucha gente que no es par-
tidaria, que no ha militado abiertamente ni 
a través de organizaciones de Derechos 
Humanos, ni en partidos políticos, estuvo en 
la Plaza, familias con chicos que tuvieron la 
necesidad de ir con ellos para que empe-
zaran a ver lo que sucedía, es decir que les 
sale el tiro por la culata“.

“Más allá de las canalladas y todo lo que 
ha hecho el gobierno nacional para este 
día tan especial, con video que se emitió 
desde casa rosada y que reprodujeron los 
medios nacionales, con la teoría de los dos 
demonios, que fue completamente dada 
de baja desde el ´85 para acá, volviendo 
con discusiones que ya estaban saldadas, 
cuando la sociedad Argentina debería estar 
discutiendo otras cosas, por ejemplo como 
salir adelante, como poner a la producción 
por delante de los intereses financieros de 
algunos pocos, sin embargo están queriendo 
discutir un montón de cosas que ya estaban 
saldadas, ya hay juicios a las juntas, hay 
genocidas presos, las pruebas del caso, los 
30.400 compañeros detenidos desapareci-
dos en esta dictadura sangrienta y criminal 
que vivió nuestro país ya fueron comproba-
dos“, agregó.

En este orden remarcó: “Poner en tela de 
juicio el número es una canallada, como si 
fuesen menos sería menos grave, menos 
canalla, menos criminal, por eso hay que 
sostener el número porque es realidad de lo 
que sucedió, pero así lo fuese con uno o con 
diez, que el estado haya sido el encargado 
de repartir el terrorismo dentro del país y 
hacer desaparecer a miles de compañeros 
y robar y expropiar bebés, y todo lo que 

sucedió en la dictadura.
No puede ser un número la discusión, y 

esto, insisto, ha implicado que mucha gente 
que no militaba en ninguna agrupación so-
cial o de derechos humanos haya sentido la 
necesidad de ir a la Plaza, se vio una movi-
lización multitudinaria desde la ESMA, por 
eso le salió el tiro por la culata al gobierno, y 
tengo la intuición que siempre le va a pasar lo 
mismo porque se están poniendo de un lado 
de la historia que no tiene sentido.

Mucha gente que se mantuvo al margen 
en todo este tiempo, o lo miraba desde otro 
lado, sintió la necesidad de salir a reivindicar 
para tener un país distinto en el futuro“.

“Todas estas manifestaciones del 24 de 
marzo se viven con mucha alegría porque 
primero y principal estamos en democracia 
y estamos marchando hacia Plaza de Mayo 
para que nadie se olvide lo que sucedió 
aquel 24 de marzo del ´76, que nadie se ol-
vide lo que pasó durante la dictadura militar, 
lo cual ya es un motivo de alegría, de que 
estemos en democracia, pese a que pode-
mos discutir que tipo de democracia estamos 
viviendo con este gobierno nacional”, sostu-
vo, agregando que “es un motivo de alegría 
ver a las abuelas y las madres marchando, 
ya quedan pocas por una cuestión de edad, 
pero ver a Taty Almeida liderar la columna 
con una sonrisa, siempre la he visto así más 
allá de sus eternos años de lucha, gente que 
perdió a sus hijos, que no pudieron ver a sus 
nietos, por eso, que todavía ponga en tela de 
juicio cualquier situación que haya pasado 
con fecha tan importante es para reflexionar 
y para repudiar”.

“Estoy dispuesto a dar el debate en cual-
quier ámbito, desde lo político, lo económico, 
si un modelo de país es mejor que otro, que 
es lo que más nos sirve, pero estos temas 
no tienen puntos de discusión, los derechos 
humanos, la memoria, la verdad y la justicia 
no pueden tener puntos de discusión o de-
bate, es una sola postura, es la postura de la 
historia, de lo que sucedió y lo que nos dejó 
una dictadura que aún seguimos teniendo 
rezagos porque no tenemos esa gente que 
nos falta, esa gente que mató la dictadura 
es que la que debería haber estado en este 

mientras tanto contento porque ya puedo 
estar con los seres queridos y realizando las 
tareas habituales en el concejo deliberante“.

DÍA DE LA MEMORIA POR 
LA VERDAD Y LA JUSTICIA

En relación a los actos y movilizaciones 
por el Día de la Memoria por la Verdad y la 
Justicia consideró:  “En lo personal, lamen-
tablemente, por mi condiciones, no pude 
estar en Plaza de Mayo que es algo que hago 
todos los 24 de marzo desde hace mucho, 
porque es una forma de recordar lo sucedió 
y revalidad la Memoria por la Verdad  y la 
Justicia, y me parece que el mejor modo es 
estar allí acompañando a las abuelas y a las 
madres e ir compañeros a vivir una jornada 
de mucha reflexión, que se vive generalmen-
te con mucha alegría.

En esta ocasión me tocó estar en el acto 
que llevó adelante el Municipio y por lo que 

Ramiro Baguear reapareció en la arena pública 
tras superar una internación por problemas de 
salud.



Rojas, Domingo 31 de Marzo de 2024 5

n INTERÉS GENERAL

momento para impedir al menos que el país 
sea gobernado por una persona como Milei”.

“El gobierno intenta poner en agenda un 
montón de cosas que dan a la discusión, a 
la indignación, y obviamente que lo pone en 
agenda lo intrínseco y lo importante que hoy 
tiene la Argentina que son los temas econó-
micos, mientras tanto hoy siguen subiendo 
los combustibles, está anunciado una nueva 
de los costos de energía eléctrica, lo que va 
a determinar que en los próximos dos meses 
se produzca un colapso de los comercios, 
de los pagos domiciliarios, vamos a tener 
una situación compleja, y este gobierno con 
discusiones como por ejemplo la de la pelea 
con una cantante, con lo que generan en las 
redes sociales, están tratando de desvirtuar 
lo que está pasando en un país que se cae a 
pedazos en la economía y todavía no hemos 
visto los coletazos de lo que sucederá en 
poco tiempo“.

EL ACTO QUE SE LLEVÓ 
A CABO EN ROJAS ORGANIZADO 

POR EL MUNICIPIO
Acerca del acto que tuvo lugar el domingo 

por la mañana en Rojas sostuvo que “un acto 
realizado por un municipio radical, donde 
si bien se suman a esta cruzada del 24 de 
Marzo con respecto a la Memoria por la 
Verdad y la Justicia, es enfocado sobre todo 
en aquel informe del Nunca Más entregado 
por Ernesto Sábato a Raúl Alfonsín en la 
vuelta a la democracia, pero que después 
poco contenido tiene con lo que sucedió en 
aquellos fatídicos años de finales de los ´70 
y principios de los ´80, en el claramente los 
muertos los pusimos nosotros, en que cla-
ramente la persecución fue en contra de los 
sindicalistas, de los peronistas, de los pensa-
ban distinto a la derecha, y nos encontramos 
con un partido radical hoy vota en cámara 
de diputados, en senadores y abiertamente 
muchos de ellos militan las políticas de un 
gobierno negacionista como el de Milei.

Declaró que “viendo los resultados de 
las últimas elecciones en Rojas, donde 
Milei sacó casi el 70 por ciento de los votos, 
muchos rojenses votaron a este gobierno 
de farsantes, que les mintió, pero muchos 
radicales sabiendo de lo que Milei era capaz 
de hacer, insultando a Alfonsín abiertamente, 
hayan votado a este gobierno, es algo que 
no voy a entender“, declaró.

“Nunca voy a entender como el partido 
radical, como la Unión Cívica Radical, par-
tido centenario, con Hipólito Yrigoyen como 
emblema, esté acompañando un gobierno 
como el de Milei, que no solo está haciendo 
un desastre en lo económico sino que está 
queriendo la matriz cultural de un país que 
ya tiene un montón de cuestiones resueltas 
y que el radicalismo tendría que estar de 
un lado bien claro, por eso lo del acto me 
pareció con sabor a poco, lo mismo que la 
poca gente que se acercó, y lo lejos que 
está la sociedad rojenses de entender lo 
que sucedió en aquel momento, y eso que 
tenemos desaparecidos locales, tenemos 
compañeros que ha dejado su historia, sin 
embargo pareciera que hay una sociedad 
como la nuestra que no toma la conciencia 
que debería tomar“, completó en esta parte 
de la entrevista, que reproduciremos por 
completo en próximas ediciones.

LOS PRIMEROS CIEN DÍAS DE MILEI 
EN LA PRESIDENCIA

Ramiro Baguear dio su mirada del go-
bierno nacional que conduce el presidente 
Javier Milei: “En estos primeros cien días del 
gobierno de Milei los sueldos fueron tajados 
al 50 por ciento, es decir que cualquiera de 

nosotros, tenga el salario que tenga o el in-
greso que tenga, en estos momentos tiene el 
50 por ciento de disponibilidad para gastos 
de lo que tenía antes del 10 de diciembre, 
eso genera que ninguno de nosotros pueda 
consumir lo que estaba consumiendo, eso 
implica que muchos no puedan responder o 
cumplir con los compromisos que tenga, sea 
créditos, inversión o lo que sea, y hay mucha 
gente que no está llegando ni siquiera al 15 
de cada mes para poder pagar la canasta 
alimentaria con los precios desorbitantes 
que tienen hoy los alimentos en Argentina”.

“A esto hay que sumarle el gasto de 
la energía eléctrica, el gasto del gas, que 
tendrá un aumento en abril y que nos hará 
vivir un invierno muy complicado porque los 
costos estarán por las nubes, mucha gente 
no podrá calefaccionarse como debiera 
para pasar el invierno, o sea que veo un 
futuro muy preocupante y un gobierno que 
promete la luz al final del túnel, lo mismo 
que dijo Macri, y en este caso el gobierno 
mira la macroeconomía, lo que sucede con 
la inflación, que ellos mismos la llevaron al 
30 por ciento y como reduciéndose por la 
baja de consumo lo tienen como un éxito, y 
si la llevan a un dígito lo darán más como un 
éxito a este programa, que lo único que ha 
forzado a eliminar el consumo y exterminar 
los ahorros de muchos argentinos, barriendo 
con las reservas de dólares para cumplir con 
las metas del FMI, ese es el programa de 
Milei y Caputo que nos llevará a un invierno 
complicadísimo y para agosto y septiembre 
habrá una gran parte de los argentinos fuera 
del sistema económico y de la posibilidad de 
no ser pobre, cuando una familia ya necesita 
hoy de 800 mil pesos para no ser pobre, y si 
lo llevamos a la economía rojense, donde los 
sueldos son muy cortos, y si bien los costos 
de vida son diferentes a los de Capital Fe-
deral, muchos sin dudas van a estar por la 
línea de la pobreza”, declaró..

LA REORGANIZACIÓN DEL PARTIDO 
JUSTICIALISTA

Otro de los temas que abordó el político 
rojense fue el momento que está atravesando 
el Partido Justicialista, que días atrás realizó 
un congreso pensando en un cambio de 
mando: “El Justicilalismo está en contínuo 
movimiento y en estos momentos en una 
restauración de lo que ha quedado del 
Partido Justicialista a nivel nacional porque 
el presidente del PJ era Alberto Fernández 
hasta que tomó su licencia, todos sabemos 
su fallida gestión del gobierno en los últimos 
cuatro años, por lo tanto obviamente era inútil 
y estéril que continuara al frente del partido 
más importante de la Argentina, por lo tanto 
su renuncia abre la posibilidad de que haya 
nuevas elecciones y que exista la chance de 
que un nuevo compañero lleve los destinos 
del PJ”, indicó.

“En lo particular y en lo que respecta a la 
provincia de Buenos Aires, junto al gober-
nador Axel Kicillof, que dentro del esquema 
sombrío que se ve hacia adelante es el que 
ha ganado una elección por un margen muy 
holgado, que ha tenido el respaldo de los bo-
naerenses en su gran mayoría, que tiene una 
gestión muy importante en toda la provincia 
y que tiene un gran apoyo de los intendentes 
y diría hasta de compañeros gobernadores 
de otra provincia, así que trabajaremos con 
Axel en un panorama muy complicado, 
con un gobierno nacional que ha decidido 
desfinanciar a las provincias, ha decidido 
declarar la guerra, sobre todo a la provincia 
de Buenos Aires que es la que más aporta, 
por lo tanto hay que apelar a la resistencia 
y para que los 125 municipios puedan tener 

de marzo es una demostración de fuerza, 
donde queda en claro que gran parte de la 
sociedad que sigue pensando que la salida 
es por otro lado y que tenemos pensar y 
trabajar para tener una mejor opción de go-
bierno para cuando toque volver a gobernar 
este país, que no sabemos cuando será, si 
es a corto o a largo plazo, pero sabemos que 
solo cien días bastaron para vivir esta crisis 
inédita“, puntualizó.

SU VUELTA AL CONCEJO Y LA GES-
TIÓN DEL GOBIERNO LOCAL

En relación a la agenda que se presenta 
en lo particular dentro del ámbito político 
contó: “Tenemos actividad en el Concejo, 
donde vamos a plantear algunos puntos 
que nos están preocupando mucho del ac-
cionar de este gobierno, que lo vemos muy 
estático, estuve 30 días sin recorrer nada 
por la cuestión de salud y cuando volví no 
podía creer el estado en que se encuentra la 
ciudad en cuanto a las calles, los pozos, la 
desprolijidad de las veredas, vemos una ciu-
dad triste, comercios cada vez más vacíos, y 
es una preocupación muy grande porque la 
economía interna, la que mueve el asalariado 
se verá muy desmejorada y no vemos que el 
municipio tenga alguna alternativa”.

“No hay obra pública en marcha, lo único 
que se promociona y lo único que está en 
agenda es la terminación de la obra civil 
del tomógrafo en el hospital y que también 
está demorada, que llevará un montón de 
dinero más que el municipio no sé si está 
en condiciones de aportar, por lo que veo 
una situación muy compleja, insisto, con un 
estado municipal muy quieto, con pocos 
proyectos en carpeta hacia adelante y con 
muchas necesidades de los rojenses que no 
tienen respuestas“, concluyó..

los recursos necesarios para sobrellevar esta 
situación”, manifestó Ramiro Baguear.

El edil consideró que “estará muy com-
plicado para todos los municipios poder 
cumplir con los compromisos económicos, 
sobre todo si la postura del gobierno na-
cional sigue siendo la de desfinanciar a las 
provincias, porque no habrá asistencia en lo 
inmediato en lo económico a los municipios, 
y esto es una cadena y se transforma en algo 
muy complejo para todos por igual”.

“Hay que estar muy atentos a lo que se 
venga, mientras tanto nos seguimos agru-
pando y esta movilización que se hizo el 24 

El dirigente justicialista habló de la gestión de 
los gobiernos nacionales, provinciales y locales, 
además del rearmado del partido.
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“Me encanta que los alumnos y alumnas 
participen de diferentes proyectos”
La nueva Directora de la Escuela Secundaria 6 contó como fue su arribó al nuevo cargo y trazó un panorama de las actividades que tiene 
proyectadas en esta primera parte del ciclo lectivo 2024, incluyendo la reunión con Bomberos para una capacitación en emergencia.

Desde fines del año pasado la Escuela 
Secundaria 6 que lleva el nombre de 
“Raúl Verón” cuenta con una nueva 

directora, se trata de la profesora Yanina 
Piva Castañón, docente que ha participado 
de diferentes proyectos durante el año pasa-
do, sobre todo en lo que tiene que ver con 
actividades fuera de los que es el ámbito 
de las aulas, cuestiones que tiene la inten-
ción, en la medida que se pueda, según lo 
comentó, de trasladar al establecimiento 
educativo que pasó a conducir.

A pocos días del comienzo del ciclo 
lectivo y tras difundirse a través de las re-
des sociales de la escuela la reunión que 
mantuvieron con Bomberos Voluntarios de 
Rojas para desarrollar una capacitación 
en emergencia, convocamos a la directo-
ra para trazar un panorama de como se 
encuentra el establecimiento, la línea de 
trabajo y los proyectos que podrían poner 
en marcha en el corto plazo.

Acerca de su llegada a la dirección de 
la Escuela Secundaria 6 la profesora Yanina 
Piva Castañón admitió que “ha sido todo 
muy rápido, para mi es como una sorpresa 
porque hace muy poquito que rendí, que 
fue el año pasado, e inmediatamente se me 
dieron oportunidades laborales que me ha-
cen sentir muy agradecida y que significan 
en lo personal un aprendizaje.

Asumí el 18 de diciembre y desde en-
tonces estoy trabajando, en los últimos 
días de enero retomé las actividades como 
para acomodarme, conocerla, empaparme 
sobre los recursos que tenía y realmente me 
siento muy contenta, me doy cuenta que 
me gusta, aprendiendo día a día, con un 
montón de gente a mi lado, compañeras y 
compañeros que hacen que mi trabajo sea 
una tarea compartida“.

La docente señaló que “la escuela ha 
tenido varios cambios en cuanto a los es-
pacios, hemos acomodado y tratado de dar 
un formato más ordenado, con una amplia 
matrícula, de hecho nos hemos quedado 

ban detectadas, volviendo a notificar estas 
cuestiones y que puedan ser resueltas en 
la medida de lo posible a la brevedad“, 
agregó.

Yanina Piva Castañón  brindó detalles de 
la reunión que mantuvo con Leonel Daletto, 
segundo jefe de Bomberos, para trabajar en 
capacitaciones sobre emergencias: “Estoy 
aprendiendo, y una de las cuestiones que 
me ayuda mucho en este nuevo rol que me 
toca proviene de directores anteriores, siem-
pre digo que una referente en ese sentido es 
Zulma Barreiro, y en una conversación con 
ella el año pasado antes de rendir, cuando 
hablábamos sobre prevención de riesgos, 
me decía que algo muy importante a tener 
en cuenta era el plan de evacuación.

Recuerdo mucho las palabras de Zulma 
porque es una persona con autoridad para 
hablar y en ese contexto, recordando lo que 
dialogamos y entendiendo que ahora uno es 
responsable de una institución, incluso de 
los recursos humanos, tanto de los alumnos 
y alumnas, como del personal docente y no 
docente”.

“Lo que debemos tener en cuenta que 
nunca pasa nada hasta que las cosas 
pasan, esperemos que nunca pase nada, 
pero para eso se trabajar en prevención, y 
teniendo a una cuadra el cuartel de bom-
beros y sabiendo de la tarea increíble que 
hacen y lo formados que están, pensamos 
en aprovechar ese recurso”, puntualizó.

En este marco agregó que “nos comu-
nicamos con José Savi, presidente de la 
comisión y él le dio aviso a Leonel, quien se 
acercó a la escuela con amplia predisposi-
ción,  muy interesado en colaborar y capaci-
tarnos, con lo cual tuvimos una primera con-
versación, de revisar la escuela, de mirarla 
y estamos ahora poniendo en agenda para 
el mes que viene y como corresponde de 
realizar las capacitaciones para los alumnos 
y alumnas y a los docentes y no docentes 
sobre que hacer en una situación extrema 
que ojalá nunca nos toque vivir”.

sin vacantes, con lo cual incluso se ha 
superado lo de años anteriores, lo que nos 
obliga a trabajar mucho, que es algo que 
nos pone muy contentos, porque no deja de 
ser una alegría que los chicos se inclinen 
por esta institución“.

Respecto al estado en que se encuentra 
el establecimiento en el plano edilicio co-
mentó: ”La escuela es relativamente nueva 
en comparación con otros edificios, pero ha 
pasado que en estos años no ha recibido 
el mantenimiento adecuado, con lo cual 
empiezan a aparecer los problemas propios 
de aquellas cosas que no se mantienen, 
por eso es que tenemos necesidades por 
resolver.

Ahora estamos en pleno proceso de 
actualización y reconstrucción de lo que 
es el plan de prevención de riesgos, que 
eso incluye muchas cosas, por ejemplo 
como abordamos una situación de conflicto 
vincular, hasta lo que es lo edilicio”.

“En cuanto a lo edilicio, si bien ha llovido 
un montón y en grandes cantidades, los 
perjuicios no han sido tantos, pero hemos 
detectado que hay que hacer un manteni-
miento en los techos, en las aberturas, en 
la calefacción, en la electricidad, o sea que 
hay muchas cosas para arreglar, y todo eso 
lo estamos remitiendo a lo que es Consejo 
Escolar, donde elevamos las situaciones 
que vamos detectando y las que ya esta-

Yanina Piva Castañón se refirió al inicio del ciclo lectivo de la Escuela Secundaria 6.
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“También llevaremos adelante otras 
capacitaciones como RCP y Primeros Auxi-
lios, es algo que estamos construyendo y 
en lo personal me viene perfecto porque 
ya podemos poner en marcha el plan de 
prevención de riesgos, que nos sirve un 
montón a todos quienes formamos parte de 
la escuela“, añadió.

Volviendo a lo que son sus primeros días 
al frente de la Escuela Secundaria 6 sostuvo 
que “acá en la escuela como así sucede 
en otras escuelas contamos con docentes 
increíbles, no solamente por lo que saben 
sino también por lo que tienen para dar, y te-
nemos un cuerpo docente que son jefes de 
departamento que a través de ellos vamos 
abordando la presentación de proyectos, la 
elaboración de los actos, lo que tiene que 
ver con las efemérides precisamente.

En este sentido realizamos el acto por 
el Día de la Memoria, donde recordamos 
la fecha y reflexionamos sobre el tema, 
además, se van a presentar proyectos 
que estamos trabajando en las aulas, y es 
algo que venimos tratando desde marzo y 
continuaremos hasta el mes de abril que 
tienen que ver con las cuestiones de género, 
porque este es un tema que no se termina y 
están en constante revisión, pero en lo que 
a nosotros respecta abarcamos desde el 24 
de marzo al 2 de abril”.

“Particularmente me encanta que los 
chicos y las chicas participen de diferentes 
proyectos porque uno cuando recuerda la 
propia experiencia educativa se acuerda 
mucho de las salidas, de que hay otros 
formatos de formación y de aprendizaje, y 
creo que las salidas y que los proyectos que 
rompen un poco el formato áulico generan 
mucho aprendizaje, que tiene que ver con 
lo vincular, con la convivencia, no solamente 
en lo pedagógico.

Ojalá este año podamos participar de 
varios proyectos, eso depende de la pre-
disposición de los profes y de los chicos, y 
en ese sentido un proyecto que me gusta 
mucho y en el cual he participado es el de 
Jóvenes y Memoria, que hace una revisión 
de la historia y nos hace más empáticos con 
lo que nos pasa como sociedad, empezar 
a construir una conciencia y una justicia 

había que dirigirse, en ese sentido los 
tenemos que preparar. Quizás una de las 
salidas o proyectos que tengamos estarán 
relacionados con eso, así que lo estamos 
debatiendo y construyendo para llevarlo 
adelante“, explicó.

La docente contó como está viendo a los 
alumnos y alumnas ante la situación eco-
nómica que atraviesa el país: “Estábamos 
hablando con una profe y me comentaba 
que observaba que había cierto desgano, 
que es la palabra que utilizó, y yo digo que 
hay cierta tristeza social, porque nosotros 
como adultos necesitamos algunos recursos 
didácticos para poder trabajar, y a veces 
no poder pedírselo porque la situación está 
difícil, de hecho hoy salir a comprar un cua-
derno o una lapicera sale una fortuna, esto 
replicado en familias que son numerosas es 
mucho más, es algo que genera malestar, un 
malestar que los chicos escuchan y lo tras-
lada a la escuela, por eso reitero que estoy 
muy contenta con el personal humano con 
que contamos porque desde el año pasado 
que ingresé pude dar cuenta que hasta se 
han hecho colectas para comprar algunos 
insumos, y este año seguimos trabajando 
con ese mismo criterio porque a los chicos 
hay que seguir enseñándoles, tienen que 
tener el acceso a los recursos, y si no se 
puede garantizar desde las casas, tratar 
de aminorarlo en la medida de lo posible 
y construir entre todos un soporte que no 
solo es material, sino también emocional. 
Quizás los chicos no pueden reflejar ese 
malestar de la manera en que lo podemos 
decir los adultos, pero se escuchan ese 
tipo de cosas“.

“Estamos pensando en retomar un 
proyecto que habíamos iniciado con otras 
escuelas que tenía que ver con realizar 
proyectos comunes. Por ahora no nos he-
mos enfocado en eso, por ahora estamos 
abocados a las cuestiones organizativas y 
pedagógicas, pero la idea está de empezar 
a tejer vínculos en trabajos interescolares“, 
concluyo, haciendo mención a ideas que 
tiene en mente para trabajar en un futuro 
cerca, que ya puso en prácticas en dife-
rentes establecimientos educativos donde 
trabajó. 

social”, sostuvo.
Yanina Piva Castañón dijo en este sentido 

que “hay otros proyectos que habrá que ver 
si tienen continuidad porque algunas cosas 
sabemos que a nivel nacional han sido 
modificadas, a nivel provincial por suerte 
seguimos trabajando en la construcción 
de la memoria, la justicia y la verdad, y 
en la participación, en la democracia y en 
todo lo que significa, así que seguiremos 
en esa línea.

También hay otros proyectos muy intere-
santes como el del Parlamento juvenil, que 
veremos si tiene continuidad también, luego 
tenemos los Juegos Bonaerenses, o sea 
que siempre hay muchas actividades en el 
camino que después habrá que evaluar si 
es que se pueden o no realizar“.

La directora de la ES 6 comentó sobre 
la propuesta educativa relacionada a la 
formación previa a lo que sería una salida 
laboral: ‘No solamente como institución 
educativa tenemos que formar ciudadanos 
comprometidos con lo social, y en ese mar-
co contamos con dos líneas grandes que 

tienen que ver con la posibilidad de formar-
los para que continúen estudiando y para 
que continúen con el mundo del trabajo”.

“En la línea que va de prepararlos para 
el mundo del trabajo uno ve que muchos 
de los alumnos o alumnas egresadas los 
encontramos trabajando en diferentes 
puestos en la ciudad, así que conversá-
bamos con los distintos profes sobre la 
posibilidad de que ellos puedan tener 
una capacitación, y en sentido ver que 
tipo de recursos humanos necesita una 
ciudad como la nuestra, que conocimiento 
y preparación para eso necesitan, porque 
algunos deciden seguir estudiando, en 
tanto lo que no lo hacen deben saber que 
pueden adquirir conocimientos o ideas 
acerca de como presentarse a un trabajo, 
cuales son los recursos que necesitan 
tener o acreditar, cosas simples pero que 
todas las personas necesitamos saber, 
que en algún momento quienes salimos 
a buscar un trabajo no sabíamos, como 
por ejemplo como hacer un curriculum, 
como había que presentarse, o como 

La profesora asumió en diciembre como nueva directora 
del la escuela que lleva el nombre de “Raúl Verón”.
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“El HPV es la infección de transmisión 
sexual más frecuente de todas”
Así lo consideró Matías Damián Bruzzesi, Ginecólogo integrante del equipo de médicos de la Liga Argentina de la Lucha contra el Cáncer. 
“Aproximadamente el 85 por ciento de las personas que mantienen relaciones están, estuvieron o estarán en contacto con el HPV”.

El pasado 4 de marzo se conmemoró el 
Día Internacional de Concientización 
sobre el Virus del Papiloma Humano, 

que es una afección tratable que puede 
derivar en cáncer de cuello uterino.

El Virus del Papiloma Humano (VPH o 
HPV), se presenta tanto en mujeres como en 
hombres. Se trata de una afección tratable 
que puede derivar en Cáncer de Cuello 
Uterino, el tercer tipo de tumor más diag-
nosticado en mujeres en Argentina y que 
afecta a 4500 mujeres cada año causando 
el fallecimiento de más de 2300 .

Es por ello que la Liga Argentina de 
Lucha contra el Cáncer (LALCEC) invita a 
la comunidad a tomar conciencia sobre la 
importancia de la prevención, la visita re-
gular al médico y la realización de estudios 
de rutina.

En este marco, en el programa El Nuevo 
en Radio dialogamos con Matías Damián 
Bruzzesi, ginecólogo, integrante del staff 
de médicos de la Liga Argentina de Lucha 
contra el Cáncer, quien explicó que “el 
cáncer de cuello uterino es el tercer tipo 
de tumor más diagnosticado en mujeres 
en Argentina, de cada 100 mil mujeres se 
diagnostican 3500 por año y la mitad falle-
cen, y la distribución a lo largo del país es 
heterogénea por las diferentes coberturas 
y acceso al sistema de salud, y lo que tiene 
este cáncer es que es sumamente preveni-
ble, ya sea con el control a través del pap 
o yendo más hacia el lado de la vacuna, 
porque hace pocos años que se incorporó 
la vacunación tanto en hombres como en 
mujeres que es para el HPV, que reduce el 
riesgo de cáncer de cuello entre un 95 a 
97 por ciento”.

“El HPV es la infección de transmisión 
sexual más frecuente de todas, aproxima-
damente el 85 por ciento de las personas 
que mantienen relaciones están, estuvieron 
o estarán en contacto con el HPV, muchas 
de las cuales no van a tener ningún sín-
toma clínico como en la época del covid 
asintomático, es decir que uno puede tener 
la carga viral, pero no expresar una enfer-

verrugas en la piel, entonces uno quizás se 
toca o se ve y piensa en ir al médico porque 
me molesta o porque apareció ahora y me 
asusta, en cambio en el cuello uno no tiene 
manera de verlo salvo yendo a los contro-
les“, añadió.

El Doctor Bruzzesi señaló que “hay por 
ahora 200 tipos de VPH, de los cuales  130 
recién van estudiados y se los clasifican 
según el riesgo de progresión, o sea de bajo 
riesgo de cáncer, que no están asociados al 
cáncer, y los de alto riesgo, estos si son los 
que más frecuentemente están relacionados 
con cáncer.

Las vacunas por VPH cubre para los 
tipos más frecuentes de bajo riesgo y para 
lo que son las verrugas más comunes que 
podemos ver en cualquier pacientes, y 
también para las más frecuentes de los de 
alto riesgo”.

Respecto a la vacunación explicó que 
“está tanto dentro de los son los adoles-
centes mujeres y hombres, o niños y niñas, 
menores de 15 años, y se realiza en estos 
pacientes porque se estima que no han ini-
ciado relaciones sexuales, y precisamente 
en estos pacientes la eficacia y la reducción 
del riesgo de cáncer de cuello es hasta un 
97 por ciento. Sin embargo, en aquellas 
personas que han tenido alguna enferme-
dad, ya sea alguna verruga simple o algún 
tipo de enfermedades un poco más serias 
o premeoclásicas 6m, disminuye la chance 
de hasta un 50 por ciento de que vuelva a 
aparecer la misma lesión en el mismo lugar”.

El doctor consideró que “lo ideal para 
la vacunación es antes de tener relaciones 
sexuales, sería hasta los 15 años normal-
mente, y hablamos de un esquema de dos 
dosis, con dos meses en el medio, en tanto 
pasados los 15 años es de tres vacunas, con 
la tercera al sexto mes, y el mismo esquema 
se utiliza  en pacientes que tengan algún 
inmunocompromiso, como pacientes HIV 
o que tengan alguna enfermedad que los 
obligue a tomar medicación inmunológica, 
o en el caso de los pacientes trasplantados 
también se usa el esquema triple”.

medad, sin embargo si puede contagiar”, 
sostuvo, y agregó que “la gran mayoría son 
asintomáticos, o sea que padecen una car-
ga viral transitoria, que en uno o dos años, 
si la persona es sana se resuelve solo, y 
de las que van a presentar algún tipo de 
lesión, la gran mayoría van a ser lesiones 
muy bajas de sospechas de que puedan 
progresar a un cáncer, menos del 1 por 
ciento de chances de progresión, pero la 

idea es siempre agarrar a la gente que tiene 
ya alta sospecha de progresión a algún tipo 
de cáncer”.

“En este sentido hay que recordar que, 
como virus de transmisión sexual, puede 
estar presente en hombres y mujeres, en el 
caso del hombre en el pene, en el glande, 
el escroto, ano, periné, vulva, pero el más 
frecuente es en el cuello del útero de la 
mujer, esto provoca algunas lesiones tipo 

El ginecólogo Matías Bruzzesi se refirió a la concientización 
sobre el Virus del Papiloma Humano.
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Manifestó también que “aquellos pa-
cientes de más de 15 años, hay estudios 
que llegan hasta los 26, baja del 97 al 86 
por ciento la eficacia, que es igual es un 
montón, pero ya los sistemas de salud en el 
país quedan sujetos a auditoría y la mayo-
ría no lo cubre, pasaría a ser una cuestión 
de costo beneficio, dentro de lo que es la 
cuestión primaria.

Después está el control anual de la mujer, 
que debería hacer siempre, pero en pacien-
tes de más de 16 años hay que ser estrictos, 
porque no es tanta la reducción del cáncer”.

Respecto a la efectividad de la vacuna 
sostuvo lo siguiente: “Hay dos trabajos, uno 
relacionado a la vacuna cuadrivalente, que 
es la que está actualmente en el mercado, y 
tenemos la nonavalente, que fue aprobada 
por ANMAT hace un par de meses, y los 
estudios para ambas dieron resultados si-
milares, y dieron que para el caso de lesión 
premeoclásica hay una disminución del ries-
go de hasta el 97 por ciento y para algún tipo 
de enfermedad derivada del HPV, donde 
estamos hablando de premeoclásicas y de 
enfermedades de bajo riesgo, de hasta un 
92 por ciento, lo cual es un montón”.

“Cuando el VPH da positivo lo primero 
que se hace es calmar a las mujeres por-
que generalmente vienen angustiadas a las 
consultas ya que hay poca información, se 
le dice que tienen el VPH y que vamos a 
empezar con los controles más seguidos, 

siempre de pescar las lesiones bien chi-
quitas, poder resolverlas, no comprometer 
en principio mucha anatomía del cuello, 
porque es una enfermedad que afecta a 
pacientes jóvenes, que tiene dos grandes 
picos etarios, entre los 30 y 40 años y entre 
los 50 y 60, así que estamos hablando de 
pacientes muy jóvenes, muchas de ellas con 
posibilidad o queriendo ser madre, por eso 
lo ideal es tratarlo cuando es pequeño y no 
comprometer su vida obstétrica.

“Las recomendaciones son las que 
figuran en el Ministerio de Salud respecto 
del calendario de vacunación, en aquellos 
pacientes que pudieran solventar la vacuna 
fuera de los 15 años es un buen método, 
reduce bastante, y si o si hay que hacerse 
el control anual con pap y colposcopia, lo 
cual es fundamental”, señaló, marcando 
además que  “hay muchos casos que es-
tán apareciendo sobre todo después de la 
pandemia de COVID, que hay mucha gente 
que no pudo acceder y por ahí estuvieron 
uno o dos años hasta que las atiendan, por 
estamos viendo muchos casos de cánceres 
avanzados, en estadíos hasta incluso no 
quirúrgicos”.

“El control anual son solamente diez 
minutos, quizás sean incómodos para las 
pacientes, pero es muy corto el tiempo y 
uno se queda tranquilo con su paciente 
de que no hay nada raro, y si lo hubiera lo 
pescamos rápido“, completó.

con el pap y demás estudios una vez por 
año si da todo normal, porque la mayoría 
de las pacientes, si llevan una vida sana, 
no fuman y ejercicios, en un año o dos lo 
resuelven solas, y en el caso de aquellas 
pacientes que tengan alguna lesión, alguna 
verruguita o algo, decirles que no podemos 
saber cuando se lo contagió, porque el 
VPH es de muy lenta progresión, de hecho 
pueden pasar hasta 10 años para llegar al 
cáncer de cuello, que si es lo que avanza 

rápido, por eso la idea en estas pacientes 
es controlarlas en consultorio con lesiones 
leves“, precisó.

El doctor Bruzzesi dijo en relación a la 
prevención del virus VPH que “la idea en 
todas las pacientes a partir de que inician 
relaciones, a tres años, lo recomendable es 
un pap anual, se puede agregar el test de 
VPH a partir de los 30 años, que si da ne-
gativo no hace falta hacer el papicolpo, y se 
repetiría cada cinco años, con la intención 
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Rafael Lozada: “Bayer siempre está 
buscando la forma de ser más eficiente”
En nuestra edición de hoy ofrecemos la segunda parte de la entrevista que realizamos con el representante de la firma ubicada 
a la vera de la ruta 31, en este caso hablando de los proyectos en marcha y los que piensan a futuro y el impacto de la sequía.

La planta María Eugenia de la firma 
Bayer arribó días pasados a sus treinta 
años de vida, marcando un proceso 

evolutivo extraordinario desde lo productivo, 
la innovación y la tecnología, además con 
un amplio arraigo para con la comunidad, 
no solo desde los puestos de trabajo, sino 
también en proyectos que tienen que ver 
con la capacitación y el desarrollo.

En este marco en nuestra edición de hoy 
brindamos la segunda parte de la entrevista 
que realizamos con Rafael Lozada, líder de 
producción de semillas para el Cono Sur, en 
esta oportunidad hablando de los proyec-
tos que la empresa está llevando adelante 
hoy en día, de los que tienen pensados a 
futuro y lo que ha significado el impacto de 
la sequía.

LOS PROYECTOS DEL PRESENTE 
Y LA MIRADA AL FUTURO

“En la planta tenemos un muy buen pro-
yecto de reciclado de residuos y no tiramos 
ni un gramo al basurero, y eso ha hecho que 
trabajemos con el municipio, colaboremos 
en la mesa ambiental como un vecino más 
en el programa de los Puntos Verdes, o sea 
que encontramos conexiones de los dos 
lados, lo cual me parece muy importante”, 
señaló.

Comentó que “además aparece otro 
proyecto que tiene que ver con  lo que 
acabamos de lanzar en la ExpoAgro, que 
tiene que ver con comunicaciones y lo esta-
mos llevando adelante con Telecom, donde 
varias empresas están apoyando para que 
Telecom pueda instalar antenas en el área 
rural, y en este caso se trata de un primer 

proyecto que va de Rojas a Pergamino, que 
está incorporando unas 500 mil hectáreas y 
no solamente es para que los productores 
puedan ser más eficientes, aplicar mejores 
tecnología, sino también es para el desa-
rrollo rural, para que la gente pueda vivir 
en el campo pudiendo tener mejor infraes-
tructura, mejores accesos a los servicios, 
eso es algo novedoso y muy necesario 
porque uno muchas veces cuando está en 
el campo no tiene señal de teléfono y eso 
significa un inconveniente en el día a día, 
por ejemplo para los chicos en la escuela, 
es algo sumamente importante“.

“Creo que es un trabajo en conjunto 
que tenemos que hacer entre todos, por 
eso tenemos charlas con el secretario de 
ambiente, con el mismo Intendente, pensar 
que las empresas están colaborar y hacer 
efectivo la responsabilidad social empresa-
ria, de hecho la gente de nuestra planta vive 
en Rojas, también en Pergamino, en Junín, 
entonces tenemos que de alguna forma ser 
un jugador más en la comunidad, ni más ni 
menos importante que cualquier vecino y 
estar presentes.

En ese sentido nos enfocamos mucho en 
lo que es residuos, contamos con grandes 
composteras para procesar lo orgánico, y 
como tenemos esas oportunidades tam-
bién tenemos responsabilidades y es muy 
importante estar cerca de la comunidad“, 
continuó.

En este orden apuntó que “Bayer siempre 
está buscando la forma de ser eficiente y 
de soportar el negocio, y en ese sentido el 
último año tuvimos algunos inconvenientes 
que tuvieron que ver con las importancias, 

tenemos muchos equipos que son de otros 
lados y que los repuestos están afuera, por 
eso tratamos de buscar alternativas nacio-
nales, desarrollar proveedores, o sea que 
ese fue uno de los caminos que seguimos, 
pero hay cosas que si o si teníamos que 
traer de afuera, eso nos ha ocupado muy 
tiempo y ha sido difícil, además de todo lo 
que tiene que ver con el día a día, el tipo 
de cambio, las cuestiones que influyen en 
nuestros clientes.

Hoy diría que estamos operando muy 
bien, estamos en el pico de la operación, 
por eso es que vemos buenas perspectivas 
para nuestra industria“.

EL IMPACTO DE LA 
SEQUÍA EN LA FIRMA

“Venimos de dos años que tuvimos 
impacto de la sequía, justamente el 2023 
fue un año de gran impacto, no solo por la 

sequía, sino que lo que más nos afectó son 
los golpes de calor, esas semanas de más 
de 35 grados de temperatura y muy baja 
humedad relativa, fue un año duro, y como 
tenemos la responsabilidad de sostener un 
porcentaje muy grande del maíz es como 
que no se podía fallar, porque de lo contrario 
no se podía sembrar maíz en la Argentina.

El año pasado tuvimos una merma im-
portante, pero por suerte hicimos todos los 
esfuerzos para sacar lo máximo posible y 
ofrecerle el mejor producto a los clientes, de 
hecho no nos sobró ni una bolsa. Por eso 
este año nos preparamos para reconvertir 
ese inventario que perdimos, esperando 
una campaña muy grande, que puede 
ser el récord en la historia en lo que es 
plan de producción, y ahora venimos en 
un año bueno, con algunas inclemencias 
climáticas, pero estamos alrededor del 50 
por ciento de la cosecha y vamos a tener 
una buena campaña, preparados además 
para afrontar las próximas las campañas, 
que tendrá también sus desafíos“, expresó.

DE CARA AL FUTURO PIENSAN 
EN MÁS INNOVACIÓN Y 

DIGITALIZACIÓN
Pensando en el futuro de la empresa Lo-

zada manifestó: “Vamos a seguir enfocados 
en esos pilares de la innovaciòn y digitali-
zación, todo lo que tiene que ver con redes 
e inteligencia artificial es lo que estamos 
trabajando, también estamos mirando de 
manera muy seria lo que tiene que ver con la 
sustentabilidad, donde estamos tratando de 
tener en la planta una hoja de ruta que hable 
sobre como vamos a mejorar de cara a los 
próximos cinco años en la sustentabilidad, 
desde el campo hasta que le entregamos 
la bolsa al productor.

En el campo empezamos a trabajar con 
paneles solares para sustituir todo lo que tie-
ne que ver con el gasoil en las operaciones 
de riego por energía solar, o sea que todo 
lo que podamos reconvertir y usar energías 
renovables lo vamos a hacer.

Tenemos un volumen de subproductos en 
lo que es chala y marlo y queremos también 
hacer un proyecto de convertirlo en gas, 
por eso ya estamos trabajando en la parte 

Repasamos hoy la segunda parte de la charla 
que mantuvimos con Rafael Lozada en el marco 
de los 30 años de la Planta María Eugenia.
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técnica y esperando el país se encuentre 
en un buen momento para que sea atractivo 
invertir, y cuando se den las condiciones 
tener todo listo para avanzar“.

Por otro lado indicó: “Tenemos un progra-
ma en marcha en el cual hacemos mucho 
foco que es Experiencia María Eugenia, 
donde lo que hacemos es abrir las puer-
tas de la planta y que cualquier persona, 
cualquier escuela agrotécnica o escuela 
común que quiera conocer la industria de 
semillas pueda visitar la planta, eso lo orga-
nizamos dos días por semana, donde cada 
colaborador cuenta los procesos y que es 
lo que hace y es algo muy lindo, además 
contamos con una persona que es parte de 
la comunidad, que es Bombero, me refiero 
a Leonel Daletto, que es quien toma este 
programa y lo organiza. Está abierto a la 
comunidad, a los productores, y si alguien 
le interesa conocer un poco más lo que es 
la firma están todos invitados“.

EL MENSAJE A LA COMUNIDAD
“Creo que deberíamos mirar a María 

Como todos los intendentes, Martínez 
recibe el pedido de sus vecinos aunque 
el problema exceda a su jurisdicción. Este 
caso es grave y marca precedente porque 
se trata de una responsabilidad del Estado 
nacional, que abandonó la obra pública.

En ese sentido todavía resuenan las 
palabras del presidente Javier Milei, quien 
planteó el último martes que “toda persona 

de bien debería oponerse a la obra pública”.
Por eso, Martínez le dijo al diario La Opi-

nión que está dispuesto a hacerse cargo. 
“haríamos trabajos de bacheo y mejoras 
en la cinta asfáltica; son muchos vecinos 
del Partido de Pergamino los que circulan 
por ahí y realmente nos preocupa su segu-
ridad, como así también la integridad física 
de todos aquellos que andan por ese tramo 

de la ruta que está deplorable, imposible 
de circular con normalidad”.

La Ruta 188 es estratégica para el 
norte bonaerense ya que oficia de enlace 
directo entre San Nicolás y Pergamino, dos 
ciudades de más de 100 mil habitantes del 
norte bonaerense.

La carretera nace en San Nicolás y ter-
mina en General Alvear, provincia de Men-

doza, atravesando el oeste bonaerense, el 
norte de La Pampa y el sur de San Luis,

El pedido de Martínez fue precedido por 
otros, formales, solicitados desde el Concejo 
Delbierante y otras dependencias municipa-
les, siempre según La Opinión. “Ninguno de 
estos pedidos ha sido debidamente consi-
derado, respondido y, menos que menos, 
ejecutado”, le dijeron a dicho medio.

w RUTA 188 

Javier Martínez pide hacer las obras que Nación abandonó
 

El intendente de Pergamino, Javier Martínez, pide que le dejen hacer obras de bacheo en una ruta abandonada por el Gobierno nacional.

Eugenia como un lugar que es de todos, 
en plena operación trabajan alrededor 
de mil personas, en épocas de menos 
actividad tenemos alrededor de 400, 
mientras tanto tenemos mucha interac-
ción con proveedores, con camiones, 
choferes y lo que tratamos es de estar 
juntos, lo hacemos de también con el 
municipio ofreciendo alternativas para 
trabajar mancomunadamente, lo mismo 
que con UATRE, buscando que las perso-
nas trabajen de la mejor, incluso cuando 
hay vaivenes económicos o políticos tra-
tamos de mantener en servicio esta gran 
planta, por eso sería ideal que la sientan 
como parte de todos, así como me pasa 
a mi que me siento orgulloso de liderar 
la planta en Rojas, por eso tratamos de 
abrir las puertas, generar oportunidades, 
contribuir capacitaciones, siempre esta-
mos abiertos a colaborar en lo que sea 
beneficioso para tener una mejor ciudad“, 
completó Rafael Lozada, repasando con 
orgullo estos 30 años de la planta María 
Eugenia.
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Funcionarios de Syngenta 
visitaron el Parque de Gear

La recorrida por el Parque de 
Agroservicios de la reconoci-
da empresa de nuestra ciu-
dad se concretó en la jorna-
da del jueves y la intención 
fue de conocer la historia y 
el día a día del trabajo en el 
mencionado espacio.

En la mañana del jueves una comitiva 
compuesta por varios funcionarios 
de Syngenta se acercó hasta nues-

tra ciudad para visitar el Parque de Agro-
servicios de la reconocida firma Gear SA.

La visita de los funcionarios de Syngen-
ta tuvo el objetivo de conocer la historia 
y el día a día de trabajo en la empresa 

rojense, que es distribuidora de la marca 
en la región.

Desde Gear SA informaron que la 
comitiva que se acercó a la empresa 
estuvo integrada por Sandro Pinto, Head 
HR LATAM y Brasil; Diego Anchelergez, 
Head Crop HR LAS; Hernán Perganeda, 
HR BP Manager latam South; Martín de 

Pedro, HR Business Partner Latam South 
y Lucila Albini, Señor Business Partnert 
CP; quienes fueron recibidos por el Ing. 
Nicolás Gear, vicepresidente de Gear; 
el CPN Gualberto Di Camillo, gerente 
general; el Ing. Martín Migo, gerente de 
Agroinsumos y la Lic. Fernanda Zoppi, 
gerente de Recursos Humanos.

w INSTALAN COLON GIGANTE 
EN PLAZA HOUSSAY

La consulta 
temprana previene el 
Cáncer de Colon

El 31 de marzo se conmemora el Día 
Mundial del Cáncer de Colon. De acuerdo 
a información del Ministerio de Salud de la 
Nación, más de 7000 personas fallecen cada 
año en nuestro país por este tipo de cáncer.

El Dr. Carlos Alberto Silva, coordinador 
médico de la Liga Argentina de Lucha contra 
el Cáncer (LALCEC), explicó que “el cáncer 
colorrectal es uno de los pocos tumores que, 
detectados en forma temprana, tiene un muy 
alto nivel de curación, cercano al 90 por 
ciento. Lamentablemente, muchas personas 
llegan a la consulta con un diagnóstico ya 
avanzado, sin haberse realizado nunca una 
colonoscopía o un examen de sangre oculta 
en materia fecal; dos estudios ambulatorios 
de rutina, recomendables a partir de los 50 
años de edad o antes para los casos en que 
haya antecedentes familiares”. 

Con el fin de crear conciencia sobre la 
importancia de la prevención del cáncer co-
lorrectal, el jueves 4 de abril, a partir de las 
11 de la mañana, se podrá visitar y recorrer 
un colon inflable gigante que estará ubicado 
en Plaza Houssay (Av. Córdoba 2100)

Esta iniciativa de LALCEC, con la colabo-
ración de Merck, contará con la presencia 
de representantes de estas entidades para 
acompañar durante la visita a los interesa-
dos y entregarles material informativo sobre 
la importancia de prevenir esta enfermedad.

Es el segundo año consecutivo en que 
LALCEC y Merck llevan adelante esta ac-
ción de prevención, colocando un colon 
inflable de 7 metros de largo, donde quiénes 
se acerquen podrán ingresar y recorrer esta 
reproducción del órgano, en tamaño gigan-
te, que incluye pólipos, que son pequeños 
bultos en el revestimiento interno, que pue-
den avanzar hasta convertirse en cáncer.

“Este día tan especial nos impulsó a llevar 
adelante una propuesta de concientización 
y prevención de esta enfermedad tan pre-
valente, pero evitable”, afirmó Cristina Espil, 
presidenta de LALCEC. 

“Entre los factores de riesgo para desa-
rrollar cáncer colorrectal se encuentran ser 
mayor de 50 años, tener antecedentes fami-
liares de este tipo de tumores, llevar una mala 
alimentación excedida en grasas y pobre en 
frutas y verduras, no hacer actividad física, 
tener sobrepeso u obesidad y fumar. También 
aumenta el riesgo en aquellas personas que 
tienen alguna enfermedad inflamatoria intes-
tinal. Esperamos que la visita al colon gigante 
contribuya a que la gente tenga una verdade-
ra dimensión de la problemática y actúe con 
una actitud preventiva”, finalizó Silva.

w LOCALES

El martes se llevará cabo el acto por Malvinas
El acto oficial por el Día del Veterano y de los Caídos en la guerra de Malvinas se concretará 
este martes a las 10:00 horas en la Plaza Malvinas Argentinas.

El Municipio local confirmó que el 
próximo martes se estará desarrollan-
do el acto por el Día del Veterano y de 
los Caídos en la guerra de Malvinas.

El detalle indica que el acto se 

concretará pasado mañana desde 
las 10:0 horas en la Plaza Malvinas 
Argentinas, en tanto en caso de lluvia 
se trasladaría al Centro Cultural “Er-
nesto Sábato”.

“All í donde exista un héroe, la 
Patria tiene un compromiso  con su 
recuerdo”, es el lema que aparece en 
la invitación que el Municipio hace a 
la comunidad.

La firma Gear SA recibió a autoridades 
de Syngenta en el parque de 
agroservicios.



Rojas, Domingo 31 de Marzo de 2024 13

w CARLOS ACHETONI

n AGRO

En la jornada del lunes y en 
el marco de la asamblea 
de la institución se hizo 

presente en nuestra ciudad el 
presidente de la Federación 
Agraria Argentina, una de las 
entidades más importantes del 
país relacionadas al ámbito del 
campo.

En su visita a Rojas el con-
ductor de la Federación Agraria 
conversó con El Nuevo Diario 
Rojense y tocó diversos temas, 
entre ellos la situación que va en-
contrando en las recorridas que 
viene realizando por la región y 
por diferentes puntos del país, y 
por supuesto la situación actual 
del campo ante las medidas que 
viene implementando el gobierno 
nacional.

En diálogo son este medio 
Achetoni sostuvo que “estamos 
haciendo una recorrida por toda 
la zona y justamente hace un 
tiempo que estábamos con esta 
asamblea postergada con todo el 
distrito VII, no solo con la gente 
de Rojas, sino con todo lo que 
conforma el norte de la provin-
cia de Buenos Aires y el sur de 
Santa Fe, viendo las distintas 
situaciones que se van dando, 
con un año mejor que el anterior, 
pero con situaciones complejas y 
viendo como se reacomoda toda 
la situación productiva después 
de un 2023 que fue tan extre-
madamente seco y obviamente 
observando también la posibili-
dad de que tengamos un efecto 
niña para adelante, con toda la 
preocupación de los productores 
que ya viene de un efecto muy 
grande de pérdidas y claro está 
que no quieren vivir o atravesar 
otra vez el mismo ciclo“.

Respecto a las retenciones, 
un tema recurrente cada vez 
que se habla del campo, el 
presidente de la Federación 
Agraria manifestó que “había un 
escenario que era el de tener 
aparentemente un gobernante 
que iba a sacar las retenciones, 
pero lamentablemente no suce-
dió así, hasta incluso tuvimos una 
seria amenaza de un incremento 
de retenciones, o sea que hubo 
que dar batalla en ese sentido. 
De todos modos creo que hay 

situaciones como la importación 
de alimentos que compiten des-
lealmente con los que estamos 
produciendo nosotros, y en ese 
sentido si se intentó arrimar o 
aproximar la paridad  entre la im-
portación y la exportación, pero 
así mismo todavía falta, y además 
estamos viendo que hay un atra-
so cambiario producto de una 
inflación que fue diluyendo toda 
la mejora competitiva que se le 
dio a partir del 10 de diciembre“.

Acerca de la situación en la 
que encontró la zona norte de 
la provincia de Buenos Aires co-
mentó lo siguiente: “En esta zona 
veo que dentro de todo está un 
poco mejor que en otros lugares 
donde los excesos hídricos han 
jugado una mala pasada y pa-
radójicamente el Chaco y más 
hacia el norte la sequía está 
generando grandes pérdidas de 
expectativas que había de una 
buena cosecha y que lamenta-
blemente el clima no ha jugado 
una buena pasada, y en otros 
lugares que son productivamente 
de fruta, que mucha parte tienen 
de mercado interno, están muy 
complicados porque ese merca-
do interno no tiene capacidad de 
consumo, no tiene convalidación 
de precios altos y obviamente 
que los productos se están ven-
diendo muy baratos y además 
con un agravante, que tienen 
una distorsión en la cadena que 
al productor se le paga poco y el 
consumidor paga mucho“.

“Eso pasó siempre, lamenta-
blemente no le encontramos la 
vuelta para solucionar y pasa 
de un gobierno que tenía mucha 
participación del estado y que no 
lo solucionaba a un gobierno que 
quiere tener la menor participa-
ción posible y que sean los priva-
dos los que se encarguen, y creo 
que, como siempre lo decimos, ni 
es el exceso de participación del 
estado, ni el retiro y la ausencia 
del estado, sino que tiene que 
haber una participación virtuosa 
para generar los equilibrios entre 
los privados para que no haya 
abusos de posición dominante“, 
consideró.

Finalizó con un mensaje para 
los productores de Rojas y la 

“El campo necesita de una 
participación virtuosa del estado”
El presidente de la Federación Agraria Argentina 
estuvo en nuestra ciudad en el marco de la Asamblea 
de la institución y tocó diferentes temas. “Pasa de un 
gobierno que tenía mucha participación del estado a 
un gobierno que quiere tener la menor participación 
posible, eso no puede ser”, apuntó.

comunidad en general: “para 
la gente de Rojas y la de todo 
el país, el mensaje es que te-
nemos un país maravilloso con 
producciones de todo tipo, con 
climas diversos y con muchísi-
mas posibilidades, con lo cual si 
un montón de cosas se alinean y 
se puede generar la certidumbre 
necesaria seguramente vamos a 
poder despegar y desarrollarnos 
como tiene que ser, así que a 
los productores le digo que no 
bajen los brazos porque quizás 
en algún momento llegue esa 
anhelada situación de que la 
Argentina despegue, tenemos 
todas las condiciones, es un 
país bárbaro, pero se tienen que 
dar las políticas adecuadas en 
las políticas públicas y que los 
políticos realmente se dediquen a 
gobernar para la gente y no para 
su propia elite, que en definitiva 
es la gran deuda que tienen, por-
que la política en estos 40 años 
de democracia la gran deuda la 
tiene con el pueblo“.Carlos Achetoni, presidente de la Federación Agraria Argentina, estuvo reunido 

con productores locales.
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w POLÍTICA

Se realizó reunión zonal de seguridad 
para analizar procederes delictivos

La junta se llevó a cabo en la jornada del miércoles en la 
vecina ciudad de Junín y contó con la participación del 
Secretario de Seguridad Esteban Di Camilo y el Director de 
Seguridad Luis Luciano

En la jornada del miécoles se concretó 
una reunión en la vecina ciudad de 
Junín, donde se hicieron presentes 

funcionarios de seguridad de la zona para 
abordar la temática de las diferentes sitiua-
ciones delictivas que se vienen sucediendo 
en cada distrito.

El Secretario de Seguridad Esteban Di 
Camilo y el Director de Seguridad Luis 
Luciano, participaron del encuentro de 
Secretarios y Directores de Seguridad del 

Departamento Judicial Junín, junto con el 
Fiscal General Mastrolini en dicha localidad.

En el encuentro se analizaron las si-
tuaciones delictivas que ocurren en cada 
localidad, a fin de coordinar el funciona-
miento y cooperar en las distintas tareas 
que realizan en conjunto los municipios, 
la Policía y el Poder Judicial. Estas reunio-
nes, se llevarán a cabo de forma mensual 
y tendrán a Rojas como sede del próximo 
encuentro.

w LOCALES

Se construye 
nueva bocacalle 
en el barrio 
La Loma
La obra se está llevando a 
cabo en las calle Triunvirato 
y Blas Parera y complementa 
la reciente construcción del 
cordón cuneta.

El área de comunicación del Municipio 
local informó que personal de servicios ur-
banos está ejecutando la obra de una nueva 
bocacalle en el barrio La Loma, en lo que 
es la intersección de las calles Triuvirato y 
Blas Parera.

Estos trabajos que comenzaron el miér-
coles complementa la reciente construcción 
del cordón cuneta precisamente en ese 
mismo sector.

w LOCALES

El Municipio anunció 
el Rojas Dominguea
La propuesta está programada 
para el domingo venidero y se 
llevará a cabo en la explanada 
de la UNNOBA, donde expondrán 
feriantes y se presentarán 
números artísticos.

Bajo la organización de la Secretaría de 
Desarrollo Productivo y la Dirección de Cul-
tura el Municipio lanza una nueva propuesta 
de entretenimiento para toda la comunidad, 
la cual ha sido llamada “Rojas Dominguea”.

El Rojas Dominguea es una propuesta que 
tiene como fin ofrecerle a los vecinos de la ciu-
dad la posibilidad de pasar un día diferente, 
juntándose en la explanada de la UNNOBA, 
donde habrá puestos de feriantes y animarán 
la jornada diferentes artistas locales.

La propúesta se desarrollará entre las 15 
y las 18 horas y se recomienda a los concur-
rentes levar una reposera, una mantita y por 
supuesto el mate, con el fin de compartir una 
tarde distinta y en  familia. En el barrio La Loma se realizaron trabajos en la bocacalle.
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w FÚTBOL REGIONAL

Al Globo se le escapó la 
clasificación en el final

n DEPORTES

El Huracán se estaba volviendo a Rojas con la clasificación a cuartos de final porque en 
Carmen de Areco le ganaba a Sportsman con el gol de Matías Barry, sin embargo en la última 
acción del encuentro el local lo empató por intermedio de Genero Minadeo y pasó de ronda.

A un paso estuvo El Huracán de que-
darse con la victoria en Carmen de 
Areco y meterse en los cuartos de 

final del torneo de Clubes, pero en la última 
jugada del partido Sportsman lo empató y 
por haber convertido más goles de visitante 
logró avanzar a la siguiente ronda.

El viernes comenzó a desarrollarse la 
programación de los partidos de vuelta de 
octavos de final del torneo de Clubes que 
organiza la Federación Norte y el primer 
encuentro en disputarse fue el que se llevó a 
cabo en la ciudad de Carmen de Areco, don-
de Sportsman recibió la visita de El Huracán, 
equipos que en la ida, la semana pasada en 
Rojas, habían igualado en dos goles.

En la revancha el trámite se presentó 
diferente a lo que había sucedido en el 
“Elvio Cruz Fachile”, donde en ese período 
se convirtieron los cuatro goles del partido.

w FÚTBOL ZONAL

Boca Juniors y Jorge Newbery jugaron amistosos
Con miras al comienzo del torneo de la nueva Alianza Deportiva el Xeneize viajó a Colón 
para medirse ante Racing Club, cayendo por dos a uno, mientras que el Rojinegro fue a 
Colón para enfrentar a Sports, perdiendo por siete a tres.

Con miras al inicio del torneo de la nue-
va Alianza Deportiva conformada por las 
Ligas de Colón, Rojas y Salto los equipos 
que serán protagonistas de la competen-
cia continúan realizando partidos amisto-
sos preparatorios, asi fue que en la noche 
del miércoles salieron a la cancha los 
elencos de Boca Juniors y Jorge Newbery.

RACING CLUB VS BOCA JUNIORS
En la noche del miércoles el conjunto de 

Boca Juniors viajó a la vecina ciudad de 
Colón para enfrentar a Racing Club, cotejo 

que se llevó a cabo en el estadio “El Coloso”.
El juego entre la Academia y el Xeneize 

finalizó con triunfo del elenco local por dos 
a uno, marcando para el triunfo ambos tan-
tos de penal, mientras que el gol de Boca 
Juniors fue de Francisco Calvet, jugador 
que llegó este año a la entidad de barrio 
Mataderos proveniente de Argentino.

En el encuentro del miércoles el en-
trenador de Boca Juniors dispuso como 
titulares a Neri Silba; Alejo Pichini, Giuliano 
Delbaldo, Valentino Delbaldo y Alvaro Aro-
zamena; Lautaro Cardozo, Martín Griguelo, 

Maximiliano Colzani y Francisco Buccolini; 
Alexandro Martínez y Matías Quintana.

Racing Club integrará la zona C de 
la etapa de clasificación y debutará en 
el torneo de la Alianza Deportiva enfren-
tando a Sportivo Barracas, mientras que 
Boca Juniors jugará en la zona A y en la 
primera fecha se cruzará en Carabelas con 
Deportivo Unión.

SPORTS VS. JORGE NEWBERY
El otro representante de la Liga de Rojas 

que vio acción en la noche del miércoles 

fue Jorge Newbery, que se trasladó a la 
vecina ciudad de Salto para enfrentar a 
Sports, cotejo que se disputó en el estadio 
“Esteban Chiari”.

En la cancha del Comadreja el triunfo 
le correspondió al elenco local, que gozó 
de amplia efectividad cada vez que pisó 
el área rival y se encontró con una floja 
versión del último campeón rojense, im-
poniéndose por siete a tres.

El técnico del Rojinegro, Gustavo Mar-
tínez, dispuso como titulares en el partido 
del miércoles a Ignacio Mateu; Maximiliano 
Saadi, Santiago Ale, Thomás Pieters y Emi-
liano Racera; Agustín Martino, Dino Seniga-
gliesi, Ezequiel Calvet y Benjamín Mangione; 
Agustín González y Mateo Amichetti.

Sports de Salto integrará la zona A de 
la fase clasificatoria y debutará en el cer-
tamen enfrentando a Defensores, mientras 
que Jorge Newbery estará en la zona C y 
en la jornada inicial recibirá a Valacco FC.

En este caso los dos se estudiaron un 
poco más y se terminaron yendo al des-
canso con el marcador igualado sin goles.

En el complemento fue el conjunto con-
ducido por Daniel Camarasa el que tomó la 
iniciativa y abrió el marcador por intermedio 
de Matías Barry, tanto que le estaba dando 
la clasificación al conjunto rojense.

Los de barrio Belgrano ya estaban co-
menzando con los festejos por el pasaje 
a cuartos, pero en la última jugada del 
encuentro apareció Genaro Minadeo para 
borrarle la sonrisa a la gente del Aurinegro.

Fue final uno a uno y clasificación para el 
elenco que representa a la Liga de Arrecifes, 
que se vio favorecido para ganar la serie por los 
goles que convirtió en condición de visitante.

En el cotejo del viernes Sportsman, con-
ducido por Enzo Acuña, salió a la cancha 
con Gaspar Rubio; Lucas Maira, Bautista 
Unzué, Matías Rocha y Nicolás Filippini; 
Francisco Spena, Brian Giménez, Nicolás 
Rocha y Enzo Bergues; Juan Castro y 
Wilfredo Acuña; quedando en el banco de 
suplentes Mateo Martinich, Juan Ochoa, 
Brian Ruvelli, Genaro Minadeo, Julián Ca-
sas, Gonzalo Maguna y Nicolino Burgio.

Por su parte El Huracán formó con Fran-
cisco Medina; Martín Velázquez, Francisco 
Verón, Guillermo Lanz y Juan Camarasa; 
Joaquín Arozamena, José Almirón, Ezequiel 
Piedrabuena y Alex Torres; Matías Barry y 
Alejo Amichetti; mientras que los suplentes 
fueron Braian Bortel, Jeremías Chumpolkpa-
dee, Gerónimo Franco, Samuel Maldonado, 
Cristian Barrientos, Alejo Peralta y Eliseo 
Albamonte.
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n DEPORTES

w FÚTBOL REGIONAL

Argentino estuvo lejos de revertir la serie
Poco pudo hacer el Albiceleste en Colón para dar vuelta una manga que se le había presentado bastante complicada, volviendo a 
ser goleado por el Rojo colonense, que repitió el tres a cero. Los goles fueron de Paulo Tozzi y Enzo Adaro en dos oportunidades.
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el “Venancio Coco Amichetti”, práctica-
mente sentenciando la serie si tenemos 
en cuenta que la vuelta sería en Colón, 
donde el Rojo es casi invencible.

Argentino pudo contener a Sportivo 
Barracas durante la primera parte, de 
allí que se fueron al descanso sin abrir 
el marcador.

En el segundo tiempo el local ace-
leró la marcha y comenzó a llevar al 
Albiceleste contra su campo, pudiendo 
ponerse en ventaja mediante el tanto del 
ex Carabelas Paulo Tozzi.

Enzo Adaro convirtió un golazo para 
el dos a cero, mientras que el propio 
atacante fue el encargado de marcar el 
tercero, para igualar el mismo resultado 
que en la ida

Fue seis a cero la serie para Sportivo 
Barracas, que se metió en los cuartos de 
final del torneo de Clubes y ahora se me-

dirá con Sportsman en la próxima fase.
En el juego del viernes el Rojo co-

lonense salió a la cancha con Agustín 
Bianchi; Valentino Arista, Ignacio López, 
Kevin Alegre y Lautaro Quiroga; Agustín 
Dorado, Teo Marsili, Matías Pérez Bracco 
y Juan Paniagua; Paulo Tozzi y Enzo 
Adaro. En el banco estuvieron Benjamín 
Gómez, Fabricio Vargas, Franco Uye-
mas, Valentín Civitillo, Juan Hernández 
y Lucio Armendarez.

Por el lado de Argentino, Diego Ca-
bezón dispuso como titulares a Edgardo 
Speroni; Tomás Peralta, Santiago Her-
nández, Robertino Delbaldo y Uriel Avila; 
Bautista Vecín, Eros Franco, Agustín 
Laurente y Tomás Avila; Juani Forgues 
y Joaquín Aguilar. En el banco quedaron 
Joaquín Álvarez, Matías Rosset, Tomás 
Castrillo, Tomás Bedoya, Juan Estrada, 
Nicolás Vilar y Esteban Calabia.

w FÚTBOL ZONAL

El León disputó un nuevo cotejo preparatorio
Deportivo Unión de Carabelas se presentó el viernes en su estadio para recibir a Doce de 
Octubre de Ferré, cotejo en el cual se impuso la visita por uno a cero. El equipo que dirige 
Marcelo Seratto debutará ante Boca Juniora en el certamen de la Alianza.

Continuando con las presentaciones 
de los representantes de la Liga de 
Rojas en la previa al torneo de la nueva 
Alianza Deportiva conformada por las 

Ligas de Colón, Rojas y Salto, en la 
tarde del viernes saltó a la cancha el 
elenco de Deportivo Unión de Cara-
belas, que se midió en un partido de 

carácter amistoso con Doce de Octubre 
de Ferré.

En la vecina localidad se presentó un 
juego de trámite parejo y entretenido, 

que recién se abrió en la segunda etapa 
cuando el representante de la Liga de 
General Arenales marcó el tanto que a 
la postre sería definitorio.

Deportivo Unión, que integrará la 
zona A de la etapa de clasificación del 
certamen de la Alianza y recibirá a Boca 
Juniors en el debut, salió a la cancha el 
viernes con Jonathan Roca en la valla; 
en el fondo Gastón Pereyra, Marcelo 
Caro, Ezequiel Altamiranda y Luis Sosa; 
Néstor Pereyra, Maximiliano Ramasco 
y Kevin Gibert; Gabriel Pubill, Bautista 
Alonso y Federico Pienzi.

La Liga Deportiva de Rojas se que-
dó sin representantes en el torneo 
de Clubes de la Federación Norte 

de Fútbol, en lo que ha sido una pobre 
performance de todos los equipos que 
decidieron participar de la competencia.

Primero se despidió el viernes El 
Huracán, mientras que luego le tocó el 
turno a Argentino, que en Colón poco 
pudo hacer para dar vuelta la serie ante 
Sportivo Barracas y nuevamente recibió 
tres goles.

En la noche del viernes, en el estadio 
“Roberto Tito Pérez” de la vecina ciudad 
de Colón Sportivo Barracas y Argentino 
Rojas se encontraron en el cotejo de 
vuelta de los octavos de final del torneo 
de Clubes que organiza la Federación 
Norte de Fútbol.

En la ida el conjunto que conduce 
Martín Pérez se impuso por tres a cero en 
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n DEPORTES

w FÚTBOL REGIONAL

El Torneo de la Alianza entre Rojas, 
Colón y Salto inicia el domingo 14

Representantes de las Ligas de Rojas, 
Colón y Salto se reunieron en el curso 
de la semana para darle forma a la 

competencia que se jugará en este 2024, la 
cual comenzará el próximo 14 de abril, una 
semana después de lo que se había previsto.

El canal de comunicación de la Liga de 
Rojas informó que además se conformó el 
Comité Ejecutivo que organiza el certamen 
en el que competirán 19 equipos en las 
categorías Primera División y Sub23, cuyo 
comienzo quedó pautado para el fin de 
semana del domingo 14 de abril, dado que 
habrá cotejos que se disputarán desde el día 

jueves hasta el día lunes, programados en 
base a la cobertura policial de cada distrito.

Vale mencionar que este Torneo se lle-
vará a cabo a través del sistema COMET, 
un programa tecnológico que agilizará la 
cuestión administrativa como así también 
la información en línea, al instante de todo 
el acontecer futbolístico de esta Alianza. 
El formato, analizado y debatido por au-
toridades de las tres Ligas, fue elevado al 
Consejo Federal de Fútbol Amateur para su 
homologación, el cual será habilitado luego 
del feriado largo.

Luego de su habilitación, cada club 

podrá ingresar a sus planteles en las listas 
de buena fe en una cantidad de 50 juga-
dores como máximo, para participar de un 
Torneo que genera expectativas no solo en 
los distritos protagonistas, sino también en 
la región por la alta competitividad de sus 
participantes. El cierre de listas está previsto 
para el viernes 5 de abril.

El Comité Ejecutivo es presidido por 
Manuel López (Rojas), son vicepresidente 
1º Jorge Garavano (Salto) y 2º Ariel Sosa 
(Colón). El secretario es Gustavo Lavatelli 
(Colón), prosecretario Oscar Barkigjije 
(Salto), Tesorero Hugo De Antoni (Rojas). 

Coordinador del Torneo de Primera y Sub23 
Daniel Santiago (Rojas), le acompañan 
Marcelo Colombini (Salto), Roque Spagnolo 
(Colón) y Carlos Pérez (Rojas).

El Honorable Tribunal de Disciplina es 
presidido por Luis Recines (Pergamino), 
vicepresidente 1º Ernesto Duarte (Rojas), 
2º Walter Jorge (Pergamino); secretario 
Martín Hidalgo (Salto), prosecretario Roque 
Spagnuolo (Colón); vocales Bruno Zúcaro 
(Rojas) y Jorge Morro (Colón).

Los designadores de árbitros serán Juan 
Del Fueyo (Rojas), Darío Cid (Colón y José 
Ledesma (Salto).

Luego de las reuniones que mantuvieron los representantes de la Liga Deportiva de Fútbol de Rojas; la Liga Deportiva de Fút-
bol de Colón y la Liga de Fútbol de Salto, las cuales conforman de común acuerdo la Alianza de la Región Bonaerense Pam-
peana Norte Rojas, Colón y Salto, se le dio forma al Torneo entre las mencionadas entidades.

w PELOTA A PALETA

En abril vuelven los ases al club Sportivo Rojas
El 12 de abril se estará llevando a cabo el primer gran desafío del año en el trinque “Lorenzo 
Paulazzo” de la entidad Tricolor, donde se enfrentarán en el partido principal Mirko Durich-
Facundo Andreassen ante Mataseco Belosi-Guillermo Osorio.

La subcomisión de Pelota a Paleta 
del club Spotivo Rojas liderada por el 
ex campeón mundial Marcelo Franco 
anunció que ya tiene fecha para el 
primer gran desafío del año a llevarse 

a cabo en el trinquete “Lorenzo Pau-
lazzo”.

El primer gran encuentro pelotari 
de la temporada en la cancha de la 
entidad Tricolor se desarrollará el 

próximo 12 de abril, con un interesante 
encuentro preliminar y un espectacular 
partido de fondo, que lo tendrá como 
protagonista al jugador rojense Mirko 
Durich.

En e juego preliminar de la noche 
estarán por un lado Diego Fernández y 
Jorge Arocena, quienes se medirán ante 
Mariano Cantinflas Cid y Pajarito Alberti.

En el partido de fondo de la noche 
Mirko Durich  formará dupla con Facun-
do Andreassen, para enfrentar a Matías 
Mataseco Bellosi y Guillermo Osorio.

La actividad en la cancha de la calle 
Alem comenzará a la tarde con varios 
juegos preliminares con protagonistas 
locales y de la zona, en tanto funcionará 
a lo largo de la jornada un esmerado 
servicio de bufet.
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w PABLO CALVIGIONI

“En el momento de la llegada 
hubo mucha alegría y emoción”
El ciclista rojense logró una excelente participación en el certamen de verano de Salto, obteniendo la victoria en la última 
carrera y quedándose con el título entre los Mayores de 38 años. “Lo pude disfrutar con mucha gente de Rojas”, contó.

bajaron gente de categoría con licencia y 
todo a nuestra categoría, corredores de 
nivel, por eso se están haciendo cada vez 
más complicada”, subrayó.

El ciclista apuntó que “en las primeras 
carreras anduve muy bien y pude hacer 
una diferencia en los puntos, pero en las 
últimas dos carreras me estaba viniendo 
abajo, se trabó un poco la cabeza, el cuer-
po no respondía, sin embargo en la última 
me preparé para dar el máximo.

“En total pude ganar en tres fechas, 
después tengo un segundo puesto y sumé 
un tercero, que me permitieron lograr un 
caudal de puntos importante, de hecho 
en un momento estaba bastante relajado 
porque había sacado más de veinte puntos 
de diferencia, pero en las dos últimas me 
achicaron a nueve, aunque el segundo y 
el tercero eran dos compañeros, o sea que 
si ganaban ellos el título iba a quedar en el 
equipo e iba a quedar conforme, de todos 
modos está claro que el primer puesto tiene 
un sabor diferente”, destacó, explicando 
que “en esas fechas que no anduve muy 
bien pasó que tuve algunas complicacio-
nes laborales y eso me fue jugando en 
contra en lo mental”.

Sobre la posibilidad de incorporarse a 
un equipo declaró: “Lo tiene de lindo el 
ciclismo es que hacés muchas amistades 
y como yo venía corriendo con los chicos 
de acá de Rojas, pero entre broma y broma 
con algunos rivales me ofrecieron sumarme 
al equipo de Hidráulica Calvo, que hace va-
rios años que vienen corriendo. Me gustó la 
propuesta porque te van colaborando, hay 
siete en total, con tres embaladores y otros 
cuatro que ayudan a que no se produzca la 
escapada, o hacen la escapada ellos y uno 
retiene, y eso está bueno porque tiramos 
todos juntos y no importa quien gane, es 
un grupo”.

“En la pista siempre es importante correr 
en equipo porque te encontrás con dife-
rentes circunstancias, a veces hay viento, 
otras veces se precisa velocidad, en otras 
fuerzas, y para mi es fundamental porque 
soy embalador, o sea que con el viento en 
contra en cinco vueltas me puedo bajar”, 
añadió.

“Ahora es fundamental armar un equipo 
porque la mayoría corre de esa manera, 
de hecho se armó uno de Carlos Casares 
con chicos que andan muy fuerte y los 

Pablo Calvigioni cerró el pasado 
sábado un gran comienzo de tem-
porada al vencer en la última fecha 

y quedarse con el título en el Campeonato 
de Verano que se corrió en Salto.

El sábado pasado se llevó a cabo la 
octava y última fecha del Campeonato de 
Verano que se llevó adelante desde fines 
del año pasado en la pista emplazada en 
el Polideportivo “Luis Lagoa” de la vecina 
ciudad de Salto.

En la pista de cristal cerró un inicio de 
temporada fantástico el pedalista de Rojas 
Pablo Calvigioni, quien en la última fecha 
se quedó con la victoria y además el título 
en la divisional Mayores de 38 años.

Tras consagrarse campeón en la pista 
de pistal el pedalista rojense visitó lo es-
tudios de Radio Rojas, donde comenzó 
hablando de su regreso a la actividad tras 
estar varios años lejos del plano competi-
tivo: “En un momento se me complicó para 
seguir entrenando y corriendo, de hecho 
estuve doce años parado, pero ahora hace 
poco más de un año que agarré la bici un 
poco por hobbie y otro poco por una ne-
cesidad de hacer algo, por el físico, por la 
cabeza, y de nuevo me fui entusiasmando, 
los recuerdos y la sangre también ayudaron 
un poco y terminé bien el año.

Este año comencé muy bien, aunque 
un par de carreras antes del cierre me caí 
un poco, pero en la última carrera, cuando 

más lo precisaba, se me dio,  venía con 
unos puntos de ventaja y tenía que ganar 
o meterme en el podio para quedarme con 
el campeonato”.

“Muchas veces cuesta entrenar por el 
tema del trabajo y más cuando uno anda 
en el camión y tengo que viajar, de hecho 

estuve trabajando en Bragado y se me 
complicaba más todavía, pero ahora estoy 
en Rojas y me voy acomodando los tiempos 
para salir, y creo yo que voy a escalar un 
poco más, incluso cambiar de categoría”, 
explicó.

Sostuvo que “para andar en el montón 
con agarrar la bici un poco alcanza, incluso 
corriendo los fines de semana podés ter-
minar la carrera, pero para andar adelante 
demanda otro sacrificio, por eso trato de 
entrenar todos los días, me tomo uno para 
relajar el cuerpo, que también forma parte 
del proceso”.

Entrando en su participación en el cer-
tamen veraniego dijo que “la intención era 
correr todo el campeonato, pero después 
había que ir viendo el tema del trabajo que 
me permitiera estar en todas las fechas, y 
en ese sentido el patrón me ha ayudado 
y pude estar en todas, que no era  fácil, 
porque eran ocho fechas, dos por mes, 
arrancando en diciembre”.

“La categoría se fue poniendo brava, 
porque al principio se la llamaba debutan-
tes, y la realidad es que no había casi nadie 
debutando, hay gente que viene corriendo 
desde hace varios años y que va a buscar 
la punta, es más, en las últimas dos fechas 
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El pasado domingo se llevó a cabo la 
primera carrera del año de la modalidad 
del Rural Bike en la comuna de Maggiolo, 
en la provincia de Santa Fe, competencia 
en la cual participaron Miguel Aguilar, 
Valentino Aguilar y Ariel Aguilar.

En la categoría Promocionales A la 
victoria quedó en manos de Miguel 
Aguilar, en tanto tercero fue Valentino 
Aguilar. El segundo puesto fue de Gabriel 
García (Guatimozín), cuarto Andrés Assis 
(Venado Tuerto) y quinto (David Zárate 
(Venado Tuerto).

Por otra parte en la categoría Máster 
C2 fue cuarto Ariel Aguilar, división en 
la cual se impuso José Ripoll (Venado 
Tuerto), segundo fue Daniel Stret (Santa 
Isabel), tercero Luis Ermini (Alcorta) y 
quinto Eduardo Suárez (Venado Tuerto).

tenés que marcar para que no armen la 
escapada”, sostuvo.

“Lo que hablamos para el sábado fue 
que teníamos que estar los tres embala-
dores adelante porque éramos los tres 
que peleábamos el campeonato, así que 
buscamos que no se vaya nadie y llegar al 
final para definir, así que llegamos juntos 
con los compañeros, con cinco vueltas 
finales que fueron muy ajustadas, donde 
casi hubo caídas dos veces, fueron dos 
giros a todo o nada”, expresó.

Contó en relación a la definición del 
campeonato que “había cincuenta corre-
dores en pista, o sea que teníamos que 
tratare de defender la parte adelante para 
no quedar trabados, lo mismo hicieron los 
de Carlos Casares, por eso esos cinco 
minutos finales fueron espectaculares”.

“Llegué un poco cansado porque había 
trabajado la noche anterior y me desocupe 
a la una de la tarde, y las cuatro estaba 
arriba de la bici, de todos modos me sentía 
con fuerzas”, declaró.

Pablo Calvigioni confesó en Panorama 
Deportivo que “en el momento de la llegada 
hubo mucha felicidad, emoción, algunas 
lágrimas, porque todo el esfuerzo que hice 
se vio plasmado con el triunfo,  además lo 

pude disfrutar con mucha gente de Rojas, 
hubo felicitaciones, abrazos, fue un mo-
mento muy lindo”.

Pensando en el futuro contó que “aho-
ra tenemos la carrera de Rojas el fin de 
semana que la organizan unos amigos y 
voy a estar, después tendré que ir viendo 
como lo coordino con el trabajo, mientras 
tanto por ahora no hay campeonato, de 
todos hay competencia todos los fines de 
semana en diferentes lugares de la zona”.

“El fuerte mío es la pista, la velocidad, 
la ruta no tanto, ya en ese sentido hay que 
entrenar más kilómetros y es totalmente 
diferente, por eso me dedico solo a esta 
clase de carreras, y justamente uno trata 
de aprovechar el movimiento que hay en 
Salto porque el circuito está bárbaro, es-
tán todos los días trabajando de la mejor 
manera”, comentó.

En el cierre habló de la chance de recu-
perar el velódromo de nuestra ciudad, ma-
nifestando que “con los mismos chicos que 
estamos organizando la carrera de Rojas 
estamos utilizando la pista del velódromo, 
pero está complicado el pavimento porque 
se lo comió el pasto, así que esperemos 
que algún día se pueda acomodar para te-
ner competencias de nuevo en la ciudad”.

w CICLISMO

Los Aguilar corrieron en la comuna de Maggiolo
En la competencia que se llevó a cabo el pasado domingo Miguel Aguilar ganó en la 
categoría Promocionales A, Valentinon Aguilar fue tercero en la misma divisional y Ariel 
Aguilar fue cuarto en Máster C2.



Rojas, Domingo 31 de Marzo de 202420

QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, SÁBADO 30 DE MARZO DE 2024
1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---

1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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D1 .............4902

2 .............6873
3 .............0165
4 .............2876
5 .............1477
6 .............2436
7 .............6690
8 .............1241
9 .............7841
10 ...........1916
11 ...........2018
12 ...........9906
13 ...........6016
14 ...........4771
15 ...........7799
16 ...........8415
17 ...........6071
18 ...........9422
19 ...........3742
20 ...........7741

1 .............6655
2 .............7448
3 .............5627
4 .............1740
5 .............5938
6 .............8035
7 .............2311
8 .............7304
9 .............0471
10 ...........9676
11 ...........7160
12 ...........7009
13 ...........0068
14 ...........0019
15 ...........1389
16 ...........4012
17 ...........7409
18 ...........6295
19 ...........5888
20 ...........9022

1 .............4210
2 .............3051
3 .............8437
4 .............7914
5 .............6736
6 .............6133
7 .............7480
8 .............0082
9 .............5918
10 ...........3644
11 ...........2999
12 ...........9388
13 ...........5820
14 ...........5869
15 ...........6995
16 ...........1248
17 ...........8821
18 ...........0327
19 ...........6551
20 ...........5164

1 .............8951
2 .............3120
3 .............7217
4 .............9836
5 .............8918
6 .............4748
7 .............7026
8 .............1165
9 .............4639
10 ...........5069
11 ...........0235
12 ...........8488
13 ...........6405
14 ...........1282
15 ...........6230
16 ...........5364
17 ...........4505
18 ...........8390
19 ...........3462
20 ...........3590

w SALUD
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Convenio Ioma-Farmacéuticos: insumos con 
cobertura 100%, recetas y autorizaciones digitales
Entrará en vigencia a partir del miércoles. El trámite de autorización y dispensa ahora será completamente digital y los 
farmacéuticos se comprometieron a garantizar una amplia red de farmacias para cubrir la provisión.

El Ioma y el Colegio de Farmacéuticos de 
la Provincia de Buenos Aires firmaron una 
nueva adenda y a partir del miércoles -pri-
mer día hábil de abril- entrará en vigencia 
el nuevo convenio de accesorios.

Según informó la obra social bonaerense, 
la cobertura de accesorios sigue siendo 
del 100%; se establecieron las cantida-
des mensuales y anuales de provisión; el 
trámite de autorización y dispensa ahora 
es completamente digital y el Colegio de 
Farmacéuticos se comprometió a garantizar 

una amplia red de farmacias para cubrir la 
provisión en toda la provincia. 

La firma de una nueva adenda tiene entre 
sus fines la actualización de los valores que 
abona la obra social y llevar la cobertura al 
100%. Además, se regularizarán las cantida-
des de entrega de accesorios, informó el Ioma. 

Según destaca la obra social, uno de los 
puntos a destacar es que a partir de la entra-
da en vigencia del convenio todos los trámi-
tes serán totalmente digitales para, de esta 
manera, disminuir la espera de provisión.

Por otro lado, el nuevo convenio esta-
blece que la obra social cubrirá el 100% 
en tiras reactivas, lapicera para insulina, 
agujas y lancetas para diabetes, pañales 
para adultos, niños, niñas y jóvenes; sonda 
para cateterismo, bolsas de colostomía, 
máscara para nebulizar, entre otros.

– No se requerirá presentación de do-
cumentación en papel como la receta y la 
autorización.

– La persona afiliada podrá concurrir a 
la farmacia con su celular en el cual en la 

APP de IOMA digital tendrá cargado el QR 
(código de barras) tanto de la receta como 
de la autorización.

– La validación será con Token, en lugar 
de como se hacía hasta el momento para la 
dispensa en el mostrador, donde se requería 
firma holográfica.

– Todo el trámite es digital, como así 
también la dispensa en las farmacias adhe-
ridas de la provincia de Buenos Aires, que 
contarán con lector de código QR y TOKEN 
de seguridad. (DIB)

w CONTINÚAN LA MOTOSIERRA
 

Por mail y a las 21 horas: 120 
empleados de la Biblioteca 
Nacional fueron despedidos

En la antesala a un nuevo fin de semana largo por Se-
mana Santa junto al feriado del 2 de abril, 120 empleados 
de la Biblioteca Nacional Mariano Moreno (BN) fueron 
notificados sobre la discontinuidad de sus contratos que 
se vencían el 31 de marzo, en el marco del feroz recorte 
del gobierno de Javier Milei con el sector público. 

El despido se realizó el miércoles 27 de marzo cerca 
de las 21 horas y a través de un frívolo mail que recibió 
cada uno de los empleados cesanteados de la entidad 
cultural titulado “Renovación de contrato”: “Me dirijo a 
Ud., a fin de informarle que a resultas del relevamiento 
ordenado por el artículo 4º del Decreto N°84/23, su con-
trato bajo el régimen previsto en el artículo 9° del Anexo a 
la Ley N°25.164 y su respectiva reglamentación, no será 
renovado, a partir del 1º de abril de 2024”. 

w EN CRUCE DE RUTAS 188 Y 7
 

Encuentran en la caja de un 
camión 15.000 dólares y 10 
millones de pesos

 
En el marco de un operativo de Gendarmería Nacional 

realizado en el cruce de las rutas 188 y 7, en el partido de 
Junín, fueron hallados en la caja de un camión, millones 
de pesos y miles de dólares, sin que se supiera hasta 
ahora su procedencia. 

Según consigna el portal La Marca, el procedimiento 
fue llevado a cabo por personal de Gendarmería Nacional 
el sábado 23 de marzo por la noche. Durante todo el día 
se habían estado haciendo controles en el cruce de am-
bas carreteras nacionales. En ese contexto, Gendarmería 
interceptó un camión de marca Mercedes Benz, prove-
niente de Buenos Aires, que se dirigía aparentemente a la 
provincia de Mendoza. En la caja del rodado se encontró 
una suma millonaria, estimada en más de $10 millones y 
U$S 15.000, más cheques. 

w SEGURIDAD
 

Bullrich avanza con baja en edad 
de imputabilidad

 
La ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, anticipó que 

el Gobierno de Javier Milei envió al Congreso la Ley de 
Imputabilidad en la que trabaja junto a su par de Justicia, 
Mariano Cúneo Libarona, con el objetivo de que los menores 
de edad puedan ser condenados a partir de los 14 años. 

Lo hizo a través del anuncio en el que contó que la Po-
licía de Santa Fe detuvo al menor de 15 años que asesinó 
al playero Bruno Bussanich en la ciudad de Rosario y que 
quedó a disposición de la Justicia de Menores. 

"Acaba de ser detenido por la Policía de Santa Fe el 
asesino del playero Bruno Bussanich, de Rosario. Asesi-
nato que destruye toda una familia", señaló la funcionaria 
en redes sociales. 

En la misma línea, precisó: "Es nuestra obligación que, 
en casos como estos, se haga justicia. Ya está entrando 
al Congreso de la Nación la Ley de Imputabilidad, para 
que nunca más crímenes como estos queden impunes". 


